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ANOS

Quem ‘venceu o bolsonarismo’ 
vai julgar ‘crimes’ de Bolsonaro

Hoje tem Paraná Rural

FUTSAL
Cascavel será
sede da Taça
Brasil Adulta

Feminina

PAULISTÃO
Palmeiras em
campo, hoje,
para tentar 

sobrevivência
l Esportes 9

SEGURANÇA
Balanço mostra
queda de furtos
e roubo e mais

drogas apreendidas
l Geral 4

CONCESSÕES
TCE-PR aponta
34 medidas para
Agepar corrigir

ação fiscalizatória
l Política 3

Alunos da rede estadual
também receberão kit
do uniforme escolar

Mesmo com a inflação em alta, com preço dos alimentos 
e dos combustíveis tirando o sono e a saúde dos brasi-
leiros, as atenções do Brasil (e do mundo) se voltaram 
para a denúncia da PGR (Procuradoria Geral da Repú-
blica) contra o ex-presidente Bolsonaro por “comandar” 
uma suposta tentativa de golpe. Ontem (19), a oposição 
ao presidente Lula lançou um “Manifesto em Defesa da 
Democracia e da Liberdade do Brasil” e cobrou urgência 
na votação do “PL da Anistia” aos presos e acusados pelos 
atos do 8 de Janeiro. O ministro Alexandre de Moraes esta-

beleceu prazo de 15 dias para os denunciados apresenta-
rem defesa e, após este prazo, a Primeira Turma decidirá 
se aceita ou não a denúncia. Mas os outros ministros - 
como Barroso que afirmou que “nós vencemos o bolso-
narismo” - também querem participar do julgamento e 
vão contestar a decisão de Moraes de levar o caso para 
Primeira Turma. Também ontem acabou o sigilo sobre 
delação de Mauro Cid que foi base para denuncia da PGR. 
Você pode conferir a íntegra da denúncia e da delação no 
portal oparana.com.br.  l Política 5

Bandeirada l  
10

Sem dúvida, a notícia é mais que positiva para os alunos da rede estadual de educação e vai ajudar aliviar o 
orçamento familiar neste início de ano, porém, não é para todos. A distribuição do kit do uniforme escolar vai 
beneficiar diretamente alunos das escolas que fazem parte do Programa Parceiro da Escola e também os que 
estudam nos colégios cívico-militares. O fornecimento de uniformes é uma das premissas do Parceiro da Escola 
e a Secretaria de Estado de Educação do Paraná confirmou à reportagem do O Paraná que a conclusão da en-
trega dos uniformes para as cívico-militares está prevista para o início de maio. Cada estudante receberá um kit 
contendo camiseta, calça, blusa de moletom e bermuda.  l Geral 6
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

RICARDO ROMANO JUNIOR (13)
DANIEL DONA (0)
PAULO VICENTE C. M. DE ALMEIDA (67)
DULCE MARIA FRACASSO (67)
ORIVAL GONÇALVES (72)
JOAO VICTOR C. DE SIQUEIRA (15)
JENIFFER MONTEIRO DOS SANTOS (31)
CELSO OLIVEIRA DO AMARAL (48)
JOAO IVAN DE PAULA (53)

Santa Helena – Secretários, 
coordenadoras e professores 
dos 16 municípios que com-
põem o Conselho de Desenvolvi-
mento dos Municípios Lindeiros 
ao Lago de Itaipu se reuniram 
na terça-feira (18), em Santa 
Helena, para alinhar atividades e 
conhecer detalhes do Programa 
Mais Ideb, com foco na melho-
ria dos índices educacionais e 
na formação continuada de pro-
fessores e alunos. No encontro, 
foram destacados os avanços 
alcançados em 2024 e apresen-
tadas as metas para o ano.

O Programa Mais Ideb faz 
parte das atividades do Pro-
grama Itaipu Mais que Energia, 
alinhado às políticas do Governo 
Federal. A iniciativa é desenvol-
vida pela Rede de Educação dos 
Municípios Lindeiros – Mais Ideb, 
por intermédio de Convênio do 
Conselho de Desenvolvimento 
dos Municípios Lindeiros ao 
Lago de Itaipu com a Itaipu Bina-
cional. O investimento da Itaipu 
é da ordem de R$ 24 milhões.

RESULTADOS POSITIVOS
A gerente da Divisão de 

Educação Ambiental da Itaipu 
Binacional, Cintia Bená Valoto, 

Palotina – Com objetivo de 
debater, propor e deliberar 
propostas e linhas de ação 
para fortalecer uma política 
pública que repercuta na efe-
tivação do acesso à saúde no 
SUS, será realizada nesta quin-
ta-feira (20) uma reunião com o 
tema “Saúde do Trabalhador e 
da Trabalhadora como Direito 
Humano”, com a presença do 
Conselho Municipal de Saúde, 
trabalhadores da área da 
saúde, sindicatos, equipe de 

gestão do município e profis-
sionais de segurança do traba-
lho. As propostas apresentadas 
na reunião serão encaminha-
das para a etapa regional. Na 
oportunidade serão indicados 
oito delegados que representa-
rão o município de Palotina na 
Conferência Regional de Saúde 
do Trabalhador que será reali-
zada no dia 18 de março, em 
Toledo. 

Este encontro será uma 
ação da equipe de Vigilância 

Palotina sedia reunião que discutirá 
políticas para a saúde do trabalhador

em Saúde, com apoio da 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Palotina.

 JOÃO VANDERLEI | CONSELHO DOS LINDEIROS 

destacou a continuidade do pro-
jeto de educação ambiental, que 
está em sua segunda edição. Ela 
mencionou que a renovação do 
projeto foi possível graças aos 
resultados positivos da edição 
anterior, com boa receptividade 
por parte de professores e alu-
nos. “Ainda não temos o índice 
do Ideb, porque ano passado 
não teve a prova, mas já colhe-
mos frutos com a satisfação dos 
professores e alunos. Por isso, 
conseguimos a renovação para 
mais um ano”, concluiu.

A coordenadora do Pro-
grama Mais Ideb nos Municí-
pios Lindeiros, Ana Paula da 
Silva, reforçou a relevância da 
reunião para alinhar as ações 
da Rede de Educação. “Tive-
mos a primeira reunião da 
Rede de Educação do Conselho 
de Desenvolvimento dos Muni-
cípios Lindeiros neste ano, 
uma reunião de alinhamento e 

apresentação dos integrantes”, 
disse. “O objetivo é a melhoria 
da educação como um todo”, 
afirmou.

As ações seguem em 2025, 
com expectativa de ampliação 
dos resultados já alcançados.

ENGAJAMENTO
A coordenadora do Aprova 

Brasil, Adriana Castelan, enfati-
zou a importância do encontro 
para apresentar os resultados 
e os planos este ano. “Hoje o 
objetivo foi resgatar a conversa, 
o trabalho que foi executado em 
2024 e apresentar os projetos 
para os novos secretários de 
educação”, explicou. Ela desta-
cou o engajamento dos muni-
cípios lindeiros e a satisfação 
das equipes que já conhecem o 
programa, além da expectativa 
dos novos integrantes. “Foi um 
encontro muito bacana, muito 
proveitoso”, completou.  

Itaipu e representantes 
dos Lindeiros alinham 
detalhes do Mais Ideb

Marco regulatório II
“Um projeto muito 
importante, que trata da 
regularização fundiária da 
Ilha do Mel, aumentando o 
número de visitantes de 5 
mil para 11 mil. No entanto, 
teremos também, por parte 
do IAT (Instituto Água e 
Terra), uma fiscalização 
rigorosa sobre a entrada de 
animais domésticos, o uso 
de som e a reorganização 
do local”, afirmou o 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, 
deputado Alexandre Curi 
(PSD).

Turismo no Paraná
O desempenho das 
atividades turísticas no 
Paraná cresceu 7,2% 
no acumulado de 2024, 
ficando acima da média 
nacional, que registrou alta 
de 3,5%. O resultado coloca 
o turismo paranaense na 4ª 
posição entre os estados 
brasileiros, ficando atrás 
apenas do Pará (+9,7%), 
Santa Catarina (+9,0%) e 
Bahia (+8,4%).

Calendário oficial
A proposta que inclui 
no Calendário Oficial 
do Estado do Paraná a 
ExpoParanavaí – Exposição 
Feira Agropecuária e 
Industrial de Paranavaí – foi 
aprovada pelos deputados 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná. A festa recebe 
em média de 200 mil 
visitantes por edição, cuja 
exposição conta com mais 
de 5 mil produtores rurais, 
cerca de 400 expositores e 
um total de 6 mil animais, o 
que movimenta cerca de R$ 
40 milhões.

Reajuste
A prefeitura de Curitiba 
reajustou os valores 
pagos às escolas privadas 

Marco regulatório
A Ilha do Mel passará a contar com um marco regulatório 
com foco em desenvolvimento sustentável, saneamento 

básico e planejamento urbanístico. A proposta busca 
garantir os direitos das comunidades tradicionais. O 

projeto de lei passou em primeiro turno e visa melhorar 
a gestão da ilha situada na Baía de Paranaguá, de forma 
sustentável, priorizando a preservação dos ecossistemas, 
o turismo ecológico e o uso racional dos recursos naturais.

credenciadas para receber 
estudantes da rede 
municipal de ensino. Essas 
instituições atendem 
as crianças de zero a 
cinco anos para quem o 
município não conseguiu 
garantir vaga nos centros 
municipais de educação 
infantil. De acordo com a 
nova tabela de valores, o 
valor pago por criança, por 
dia letivo, passou de R$ 
70,84 para R$ 74,26 para 
o berçário, de R$ 64,40 
para R$ 67,51 para o 
maternal e R$ 61,33 para 
R$ 64,30 para a Pré-escola. 
As vagas contratadas são 
para período integral.

Pequenas empresas
O Paraná tem a menor 
tributação para pequenas 
empresas de todo o Brasil. 
O Estado oferece a menor 
carga tributária para 
empreendedores inscritos 
no Simples Nacional, 
com uma alíquota efetiva 
média do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) de 2,39% 
— valor abaixo da média 
nacional, que é de 2,81%.

Obras públicas
O deputado estadual Ney 
Leprevost (União Brasil) 
foi empossado novo 
presidente da Comissão 
de Obras Públicas, 
Transportes e Comunicação 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) para o 
biênio 2025-2027. “Vamos 
trazer para o debate a 
ideia de performance bond 
(seguro garantia) para obras 
públicas. Isto aumenta a 
fiscalização sobre bom uso 
dos recursos públicos e dá 
a população a certeza de 
que nenhuma obra ficará 
inacabada ou atrasada”, 
afirmou Ney.
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Curitiba - O Tribunal de Con-
tas do Estado do Paraná emi-
tiu 34 recomendações à Age-
par (Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Delegados 
do Paraná) para melhorar a fis-
calização de concessões de ser-
viços públicos. A Agepar tem a 
responsabilidade de regular as 
atividades e fiscalizar contra-
tos do Estado com empresas e 
demais prestadores de serviços 
em áreas como rodovias, trans-
porte intermunicipal de passa-
geiros, saneamento básico e 
distribuição de gás canalizado.

A auditoria operacional rea-
lizada pelo TCE-PR na Agepar 
foi motivada pelo aumento 
do número de privatizações 
de empresas públicas, de con-
cessões de serviços públicos à 
iniciativa privada e de terceiri-
zações de serviços observado 
atualmente no Paraná. A fis-
calização foi executada, com 
base nas Normas Brasileiras 
de Auditoria do Setor Público, 
entre julho e dezembro do ano 
passado pela 5ª ICE (Inspetoria 
de Controle Externo) do TCE-
-PR. A unidade técnica é res-
ponsável pela fiscalização da 
área temática de Infraestrutura 
na esfera estadual.

O trabalho da 5ª ICE abran-
geu a atuação da Diretoria de 
Fiscalização e Qualidade dos 
Serviços da Agepar nos anos de 
2023 e 2024. A equipe técnica 
do Tribunal de Contas anali-
sou legislação e documentos 
e fez entrevistas com o diretor 
da DFQS, os chefes de coorde-
nadorias dessa unidade, agen-
tes de fiscalização e o ouvidor  
da Agepar.

O trabalho resultou na 
comprovação de cinco impro-
priedades - nomeadas tecni-
camente como “achados de 
auditoria” - para os quais a 
equipe indicou 34 medidas cor-
retivas. Achados de auditoria 
e recomendações da unidade 
técnica foram consolidados em 
Relatório de Fiscalização.

DEFICIÊNCIAS
A principal constatação é de 

que as ações fiscalizatórias da 
Agepar são deficientes em rela-
ção a quatro critérios: relevân-
cia, materialidade, celeridade e 
tempestividade. De forma geral, 

Mais reclamação
A reclamação ganhou 
força com o apoio de 
diversos parlamentares, 
que citaram nominalmente 
secretários como Márcio 
Nunes (Turismo), Rogério 
Carboni (Desenvolvimento 
Social e Família) e Júnior 
Weiller (Superintendência 
de Apoio aos Municípios). A 
insatisfação estaria ligada 
às eleições de 2026, já 
que muitos secretários 
têm pretensões políticas. 
Hussein Bakri prometeu 
enfrentar o problema e 
deve levar a questão ao 
governador Ratinho Junior.

Consulado de 
Portugal
O vice-consulado de Portugal 
em Curitiba será elevado à 
condição de consulado. Os 
vice-consulados oferecem 
alguma assistência, mas 
não são responsáveis pelas 
emissões de passaportes ou 
vistos. Estas representações 
têm uma conotação 
mais política e contratam 
menos funcionários que 
os consulados do Rio, São 
Paulo, Salvador e Belo 
Horizonte. Os consulados 
são gerenciados por 
diplomatas de carreira e 
têm um custo maior de 
manutenção, salários e mão 
de obra.

Pedágio
A cobrança das tarifas nos 
novos contratos de pedágio 
do Paraná completa um 
ano em março. Para avaliar 
esse primeiro período, a 
Frente Parlamentar das 
Engenharias e Infraestrutura 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná realizará uma 
audiência pública para 
debater o assunto. O 
evento tem como objetivo 
analisar os resultados, 
desdobramentos e 

Arns na CCT
O senador paranaense Flávio Arns (PSB) foi eleito 

por aclamação presidente da Comissão de Ciência e 
Tecnologia (CCT) para o biênio 2025-2026. Arns observou 
que o avanço tecnológico deve servir à evolução social e à 
melhoria da qualidade de vida da população, com ênfase 

em setores como educação, saúde e segurança digital. Ele 
prometeu que a CCT tratará dos temas 

com “transversalidade”. 

 Deputados x Secretários
O clima esquentou na Assembleia Legislativa do 

Paraná, quando deputados da base governista tornaram 
pública a insatisfação com secretários de Estado que 
estariam articulando politicamente com prefeitos sem 
a participação dos parlamentares. O líder do governo, 

Hussein Bakri, exigiu respeito e reciprocidade, 
criticando a prática de alguns secretários que, segundo 

ele, “driblam” os deputados. 

perspectivas da nova 
concessão. 

Medidor ‘1 milhão’
A Copel realiza nesta quinta-
feira (20), em Cascavel, 
um evento que marcará a 
instalação do medidor de 
número 1 milhão dentro 
do programa Rede Elétrica 
Inteligente. Esta é uma 
das maiores iniciativas de 
digitalização dos serviços 
de energia elétrica em toda 
a América Latina, e já está 
presente em 117 municípios 
do Paraná. O evento contará 
a com a participação do 
diretor-geral da Copel 
Distribuição, Marco Villela.

Novos medidores
A etapa Oeste é a maior 
do programa, abrangendo 
50 cidades. Em Cascavel, 
80% das unidades 
consumidoras já têm 
medidores inteligentes. Os 
novos medidores permitem 
a comunicação das unidades 
consumidoras com a central 
de operações da Copel, 
agilizando a identificação 
de casos de falta de luz e o 
retorno da energia, em casos 
de desligamento. Permitem 
também que o cliente 
acompanhe o seu consumo 
via aplicativo da Copel.

Repasse FPM
O segundo repasse do FPM 
(Fundo de Participação dos 
Municípios) será de R$ 
1.306.504.733,34,  sem 
levar em consideração a 
retenção do Fundeb. Quando 
se soma o Fundeb, o crédito 
é de R$ 1.633.130.916,68. 
O montante será repassado 
aos cofres municipais nesta 
quinta-feira (20). O repasse 
apresenta uma queda de 
27,07% quando comparado 
com o mesmo período no ano 
de 2024.  

Ouvidoria sem estrutura
A fiscalização do TCE-PR constatou a falta de integração dos 

usuários dos serviços públicos delegados às atividades regulatórias 
e de fiscalização executadas pela agência reguladora. O Conselho 
Consultivo da Agepar - que deve ter usuários dos serviços em sua 
composição - não está devidamente implementado; e o Relatório 
Anual de Gestão de 2023 não atendeu todos os critérios exigidos 
em lei, o que impede a correta avaliação da atuação da Agepar pelos 
usuários e demais interessados.

Além disso, quando a auditoria foi realizada, a Ouvidoria da Age-
par não estava corretamente estruturada, sem nomeação formal de 
ouvidor e sem instalações adequadas. A Ouvidoria também não pos-
suía documento estabelecendo normas e rotinas para o controle de 
fluxo e de prazos de atendimento das demandas dos usuários de 
serviços delegados. 

a agência regulatória não segue 
normas internacionais de boas 
práticas em auditoria, segundo 
as quais deve-se levar em conta 
prioritariamente a quantidade 
de recursos financeiros envol-
vidos, os riscos da atividade 
e áreas mais relevantes para  
a sociedade.

A equipe de auditoria do 
Tribunal concluiu que a Age-
par não dispõe de informa-
ções suficientes para priorizar 
fiscalizações com seleção pré-
via da área auditada, baseada 
em riscos e evidências. Prova 
disso é que, no biênio avaliado 
- 2023 e 2024 -, a agência teve 
atuação predominantemente 
reativa, com a realização de 227 
apurações de ofício e apenas 15 
fiscalizações extraordinárias.

MOROSAS
Outra conclusão foi que as 

fiscalizações da Agepar são 
morosas e pouco eficientes. 
No ano de 2023, por exemplo, a 
média de tempo de tramitação 
de processos fiscalizatórios foi 
de 12 meses. Um dos procedi-
mentos analisados pela equipe 
do TCE-PR chegava a 27 meses 
de tramitação sem conclusão.

Uma das causas dessas 
falhas na fiscalização é a falta 
de documentos normativos 
consolidando os procedimen-
tos de fiscalização da Agepar. 
Outra é carência de servido-
res na Diretoria de Fiscaliza-
ção e Qualidade dos Serviços 
(DFQS). A Coordenadoria de 
Fiscalização dessa unidade 
possuía apenas um especia-
lista em regulação de sanea-
mento básico, para fiscalizar 
os 346 municípios paranaenses 

atendidos pela Sanepar. Levan-
tamento interno apontou que 
a DFQS necessita de mais 65 
especialistas e 12 auxiliares em 
regulação para fiscalizar com 
eficiência todos os serviços 
concedidos no Paraná.

OUTRAS IRREGULARIDADES
A auditoria do TCE-PR cons-

tatou que a Agepar estipulava 
obrigações a entidades regula-
das pela agência sem a edição 
prévia da Análise de Impacto 
Regulatório. Essa análise é 
necessária para avaliar os 
efeitos econômicos das deter-
minações impostas às conces-
sionárias. Sua ausência pode 
acarretar aumento de custos 
para a administração pública 
e o setor privado, impactando 
o custo dos serviços para  
o usuário.

Outra constatação apon-
tou deficiências nas ativida-
des de formulação, atualiza-
ção e acompanhamento da 
evolução dos indicadores rea-
lizadas pela Coordenadoria 
de Qualidade dos Serviços da 
DFQS. Essa situação prejudica 
a medição da qualidade dos 
serviços públicos regulados, o 
que é essencial para a melhoria 
contínua da qualidade dos ser-
viços prestados à população ao 
longo do tempo.

Por último, a auditoria veri-
ficou sobreposições e omissões 
no exercício das atividades 
e falta de definição clara das 
competências das três coor-
denadorias da DFQS: Coor-
denadoria de Qualidade dos 
Serviços, Coordenadoria de 
Fiscalização e Coordenadoria 
de Fluxo de Informações. 

TCE-PR aponta 34 itens
para Agepar melhorar a
fiscalização de concessões
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Drogas
Se de um lado os índices de criminalidade diminuíram fruto da atua-

ção das forças de segurança cada vez mais preventiva, de outro esse 
trabalho também tem resultado no aumento das apreensões de drogas 
em todo o Paraná.

É o caso, por exemplo, das apreensões de maconha, que aumentaram 
13% em 2024. Foram retiradas de circulação 483 toneladas no ano 
passado, contra 428 toneladas em 2023, o que significa mais de 1 
tonelada por dia. Foi o segundo maior volume apreendido no Brasil, 
atrás apenas do Mato Grosso do Sul, que apreendeu 579 toneladas. Os 
dados são do Sistema Nacional de Informações de Segurança Pública 
(Sinesp), do Ministério da Justiça e Segurança Pública, e englobam 
também a atuação de forças federais.

A apreensão de cocaína teve aumento de 29% em 2024, saindo de 
4,4 toneladas em 2023 para 5,7 toneladas. No caso do crack, o volume 
retirado de circulação é ainda mais expressivo quando comparados os 
dois anos. Foram 33% a mais em 2024, com 2,1 toneladas em 2024, 
ante 1,6 tonelada. O maior crescimento na apreensão de drogas regis-
trado em 2024 foi de ecstasy com aumento de 60,8%. Foram 118.850 
comprimidos apreendidos pela segurança pública do Paraná, 44.964 a 
mais que os 73.886 comprimidos retirados de circulação no mesmo 
período de 2023.

Curitiba – Além dos homicí-
dios, outros índices de crimi-
nalidade mantiveram a tendên-
cia de queda e encerraram em 
2024 com resultados expressi-
vos na comparação com 2023 
no Paraná. Furtos, roubos, 
furtos e roubos de veículos, 
de residências e do comércio 
diminuíram, chegando próxi-
mos ou até mesmo superando 
patamares históricos, segundo 
dados da Secretaria de Estado 
da Segurança Pública (Sesp).

De acordo com o levanta-
mento, divulgado nesta quar-
ta-feira (19), na soma dos casos 
de furto e roubo em 2024, os 
dados indicam para o menor 
patamar da série histórica, com 
162.926 ocorrências. O número 
é menor do que o total de furtos 
de 2023.

O número de furtos no 
Estado teve queda de 12,4%. 
Foram 144.811 casos nos 12 
meses de 2024, contra 165.112 
casos no mesmo período do 
ano anterior. É o segundo 
melhor resultado desde o iní-
cio da série histórica, atrás 
somente de 2020, quando 
foram registrados 140.720 
casos de furtos no Paraná.

No caso dos roubos, que 
diferem dos furtos pelo uso da 
violência ou de ameaça, foram 
18.115 casos em 2024, 23,3% a 
menos que em 2023, quando 
23.640 casos foram registrados 
pelas forças policiais do Estado, 
o equivalente a 15 roubos a 
menos por dia no Estado. É o 
menor índice do crime em 17 
anos. O melhor resultado até 
então havia sido justamente 
em 2023, com os números 
caindo desde 2017 e mais con-
sistentemente a partir de 2019.

“Essa redução na criminali-
dade é resultado de um amplo 
planejamento do Governo do 
Estado que começa pela inte-
gração entre as polícias Civil e 
Militar, que trabalham juntas 
a partir da análise estatística 
dos dados, o que nos permite 
focar nas regiões onde havia o 
maior número de casos. Além 
disso, tivemos um amplo inves-
timento tanto na contratação 
de mais policiais quanto de 
novos equipamentos para os 
agentes de segurança”, disse 

o secretário de Segurança 
Pública, Hudson Leôncio 
Teixeira.

PATRIMÔNIO
No caso de crimes contra o 

patrimônio, furto e roubo de 
veículos também tiveram que-
das expressivas na compara-
ção entre 2024 e 2023. No caso 
do primeiro, a redução foi de 
11%, passando de 12.606 casos 
para 11.202 casos. É o terceiro 
melhor resultado da série his-
tórica, atrás apenas de 2007 
(9.824) e 2008 (11.192).

Com relação a roubos a veí-
culos, a queda foi ainda mais 
expressiva, de 31%, saindo 
de 3.040 registros para 2.101, 
o menor resultado desde 
quando os números passaram 
a ser contabilizados pela Sesp. 
Quando somados furtos e rou-
bos a veículos, o Paraná regis-
trou o menor índice da história, 
com 13.303 casos, superando 

o melhor resultado até então, 
de 2023, de 15.646 ocorrências.

O mesmo ocorreu nos fur-
tos e roubos a residências, 
que tiveram quedas de 13% e 
16,4%, respectivamente. Foram 
26.650 casos de furtos no ano 
passado, 4.117 a menos do que 
os 30.767 registrados em 2023, 
enquanto que roubos saíram de 
2.202 registros para 1.840, na 
comparação entre os dois anos.

O comércio também sen-
tiu a redução nos índices de 
criminalidade, fruto de opera-
ções, policiamento de rotina e 
um trabalho do Setor de Inte-
ligência. Os furtos a estabele-
cimentos comerciais caíram 
4,3%, saindo de 15.700 casos 
em 2023 para 15.019 casos em 
2024. Quando o assunto é rou-
bos, a redução é de quase um 
terço (29,4%) do crime, com 
2.158 casos no ano passado, 
899 a menos que os 3.057 de 
2023. 

O secretário de segurança pública apresentou os dados nesta quarta-feira

Furtos e roubos atingem 
menor índice e apreensão  
de drogas tem aumento

AENFEVEREIRO LILÁS 
A Comissão de Acessibilidade e Direitos da Pessoa com 
Deficiência e a Comissão da Saúde da OAB marcaram 
presença na primeira edição da caminhada em prol da 

campanha do Fevereiro Lilás, reforçando o compromisso 
com a inclusão e o bem-estar social. A participação no 
evento reafirma o compromisso da OAB em promover 

equidade e respeito para todos.

DOAÇÃO DE 
BRINQUEDOS

Um brinquedo pode trazer 
criatividade e alegria para 
as crianças do CEJUSC. A 
Comissão das Famílias e 

Sucessões da OAB Cascavel 
promove essa iniciativa, 

arrecadando brinquedos novos 
ou usados em bom estado, 

além de materiais como 
lápis de cor e giz de cera. As 

doações podem ser entregues 
na OAB Cascavel (Avenida 

Assunção, 668) até 10/03.

COMISSÃO DAS MULHERES ADVOGADAS
Na última terça-feira (11), a Comissão das Mulheres 

Advogadas realizou a primeira reunião do ano, reunindo 
advogadas para troca, planejamento e integração. Foram 

apresentados a comissão, sua diretoria e os projetos para 
2025, incluindo as ações do Dia da Mulher e a V Feira 
da Mulher, que acontece em 07/03. O encontro contou 
com participação ativa das advogadas, fortalecendo o 
compromisso com iniciativas voltadas às mulheres na 

advocacia.

POSSE OAB 
MARINGÁ 

A presidente da OAB Cascavel, 
Silvia Mascarello Massaro, 

esteve presente na solenidade 
de posse da nova diretoria da 
OAB Maringá, representando 
nossa subseção. O evento 

marcou o início de uma 
gestão comprometida com o 
fortalecimento da advocacia 
local. Parabenizamos a nova 
diretoria e reforçamos nosso 
apoio para futuras parcerias e 
iniciativas em prol da classe.

OAB 360
Durante a posse da nova diretoria da OAB Maringá, a 

presidente da OAB Cascavel, Silvia Mascarello Massaro, 
conheceu o projeto OAB 360. Essa troca de experiências 

reforça o compromisso com a inovação na advocacia. 
Agradecemos à OAB Maringá pela acolhida e seguimos em 

busca de iniciativas para fortalecer nossa subseção.

ARRECADAÇÃO DE ABSORVENTES
A Comissão das Mulheres Advogadas da OAB Cascavel 
convida a comunidade para participar da arrecadação de 
absorventes, que será destinada a mulheres em situação 
de vulnerabilidade social. A menstruação não deve ser um 

obstáculo para ninguém, e com um gesto simples, podemos 
promover dignidade menstrual. As doações podem ser 
entregues até o dia 31/03 na sede da OAB Cascavel.
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E a cadeia?
O Brasil é mesmo o País 
da piada pronta, diz o 
bordão popular. Retiraram 
os celulares das crianças e 
adolescentes nas escolas, 
mas os presídios estão 
lotados de bandidos com 
aparelhos livres para dar 
golpes diários. Fato é 
que as aulas começaram 
nas escolas públicas 
e privadas, mas os 
Estados inexplicavelmente 
– mesmo como todo 
aparato questionável de 
bloqueadores de sinal – não 
conseguem inibir o uso do 
telefone na cela.

Regulação das Blitzes
O governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro 
(PL), vai sancionar após o 
Carnaval o Estatuto das 
Blitzes, projeto da ALERJ. 
A norma regulamentará os 
direitos e deveres de agentes 
públicos e cidadãos nas 
fiscalizações nas ruas. O 
objetivo é combater a “máfia 
do reboque” e os abusos 
nas operações de trânsito 
no Estado, como a remoção 
arbitrária de veículos e 
as altas taxas cobradas 
pelas empresas terceirizadas 
do ramo.

Da arquibancada
A Caixa deixou de mostrar 
os números de apostadores 
por time no ano numa das 
loterias. Era praxe consultar 
o volume de apostas por 

Dias tensos (charge)
Nada foi dentro do cronograma na Procuradoria-Geral da 

República. O PGR Paulo Gonet acelerou a denúncia contra 
o ex-presidente Jair Bolsonaro pelos crimes de tentativa 
de golpe de Estado, entre outros. Circula nos corredores 
do MPF informações de que o deputado federal Eduardo 

Bolsonaro (PL-SP) ficou uma semana em Washington D.C. 
tentando convencer o presidente norte-americano Donald 

Trump, através de assessores próximos, a dar asilo político 
ao pai na Embaixada dos Estados Unidos em Brasília, com 
o iminente risco de prisão. Não há nada oficial sobre isso, 
tampouco o deputado revelou 
detalhes de sua agenda na 

capital americana. Fato é que, 
até este momento, ninguém do 
Governo americano em Brasília 

sinalizou algo, e Bolsonaro 
não se refugiou em nenhuma 
embaixada como da vez que, 
sem explicações, passou uma 
noite na sede da Hungria, país 
simpatizante de sua gestão.

‘time do coração’ e quanto 
isso poderia representar 
no repasse dos valores 
aos clubes envolvidos. A 
Caixa afirmou que devido 
uma mudança no decreto 
de 2022, a distribuição dos 
times na Timemania deixou 
de considerar a proporção de 
apostas anuais.

Inflação na pista
O cenário continua 
complicado para a 
popularidade de Lula da 
Silva, com alta do diesel e 
da inflação. Sete capitais 
registraram nesta 3ª semana 
de fevereiro alta na inflação 
via IPC, segundo dados da 
FGV IBRE. Salvador (1,21%) 
e Recife (0,56%) tiveram 
a maior e menor taxa de 
variação, respectivamente. 
Aparecem ainda: Brasília 
(0,59%), Belo Horizonte 
(0,91%), Rio de Janeiro 
(0,66%), Porto Alegre (0,67%) 
e São Paulo (0,79%).

Outro lado  
A Embaixada do Kuwait 
reuniu ontem políticos, 
empresários e diplomatas, 
brasileiros e estrangeiros, 
para celebrar a sua data 
nacional, mas o tema nas 
rodas era a denúncia contra 
Bolsonaro e a eleição 
de 2026. Acreditem: a 
maioria dos embaixadores, 
principalmente árabes e 
europeus, acha Bolsonaro é 
perseguido e que a denúncia 
aparece no pior momento de 
Lula da Silva, com alta da 
inflação e baixa aprovação. 

Ministros podem ‘vencer 
o bolsonarismo’ outra vez
com julgamento no STF
Brasília – Um dia depois da  
denúncia da PGR (Procurado-
ria Geral da República) contra 
o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) por “comandar” uma 
suposta tentativa de golpe de 
Estado, a  oposição ao presi-
dente Lula, lançou ontem (19) 
um “Manifesto em Defesa da 
Democracia e da Liberdade 
do Brasil” e mais uma vez 
cobraram a votação do “PL da 
Anistia”, aos presos e acusa-
dos pelos atos do 8 de janeiro. 
Caso a denúncia da PGR for 
aceita, Bolsonaro será julgado 
pela 1ª Turma do STF, formada 
pelos ministros Cristiano Zanin 
(presidente), Cármen Lúcia, 
Luiz Fux, Alexandre de Moraes 
e Flávio Dino.

Alexandre de Moraes estabe-
leceu prazo de 15 dias para os 
acusados apresentarem suas 
defesas e, após este prazo, a Pri-
meira Turma decidirá se aceita 
ou não a denúncia da PGR.

PEÇA DE FICÇÃO
O manifesto foi lido pelo 

líder da oposição na Câmara 
Federal, Coronel Zucco (PL-
RS). De acordo com o líder, a 
denúncia da PGR “representa 
mais um degrau da escalada 
criminosa contra a liberdade 

“A verdade triunfará”
Em seu perfil no “X”, Bolso-

naro, que ontem se reuniu com 
parlamentares da oposição, lem-
brou que “o mundo está atento 
ao que se passa no Brasil”. 
Segundo ele, “o truque de acu-
sar líderes da oposição demo-
crática de tramar golpes não é 
algo novo: todo regime autori-
tário, em sua ânsia pelo poder, 
precisa fabricar inimigos internos 
para justificar perseguições, cen-
suras e prisões arbitrárias”.

Bolsonaro usou exemplo de 
ditadores, amigos de Lula: “É 
assim na Venezuela, onde Chá-
vez e Maduro acusavam oposi-
cionistas de golpistas. É assim 
na Nicarágua, em Cuba e na Bolí-
via. É assim em todo o mundo. 
A cartilha é conhecida: fabricam 
acusações vagas, se dizem preo-
cupados com a democracia ou 
com a soberania, e perseguem 
opositores, silenciam vozes dis-
sidentes e concentram poder”. 

E concluiu: “A liberdade irá 
triunfar mais uma vez!”.

dos brasileiros” e os cri-
mes imputados a Bolsonaro 
“jamais foram comprovados” 
e se trata de acusação “despro-
vida de evidências concretas 
que sustentem as graves acu-
sações imputadas”.

“Trata-se de uma série de 
acusações desprovidas de 
evidências concretas que sus-
tentem as graves acusações 
imputadas, uma verdadeira 
peça de ficção. Uma denúncia 
encomendada para gerar um 
resultado que todos já conhe-
cem”, disse e completou: “Uma 
verdadeira peça de ficção, uma 
denúncia encomendada para 
gerar um resultado que todos 
já conhecem. Denúncia essa, 
baseada em delações e pre-
sunções, ao longo do processo, 
o delator foi alterando e omi-
tindo. Situação mais do que 
suficiente para anular as dela-
ções”. O parlamentar ainda 
repudiou a “insistência na tese 
de questionar a legitimidade 
do processo eleitoral, o que 
seria uma suposta etapa para 
a preparação de um golpe. [...] 
A denúncia tenta transformar o 
direito à crítica em delito, colo-
cando sob suspeita qualquer 
pessoa que discordar do nosso 
processo eleitoral”.

DELAÇÃO FRÁGIL
A líder da Minoria, deputada 

Caroline de Toni (PL-SC), toda 
denúncia se baseia na dela-
ção premiada de Mauro Cid e 
é uma “prova frágil”. Citando 
matérias publicadas em março 
de 2024, sobre áudios vazados 
de Cid, que afirmou ter sido 
coagido a delatar e critica Ale-
xandre de Moraes. Na época, 
Cid negou ter sido coagido e 
reafirmou o conteúdo da dela-
ção. Nas gravações reveladas 
pela Veja, entretanto, Mauro 
Cid disse que foi pressionado 
pela PF a delatar episódios 
dos quais não tinha conheci-
mento ou “que não acontece-
ram”. Além disso, afirmou que 
Moraes tem uma “narrativa 
pronta” e estaria aguardando 
somente o momento certo de 
“prender todo mundo”.

Presente ao ato na Câmara, 
o líder da oposição no Senado, 
Rogério Marinho (PL-RN), disse 
que a denúncia contra Bolso-
naro a uma “trama mirabo-
lante” apresentada antes pela 
Polícia Federal e agora pelo 
Ministério Público. 

“Derrotamos o Bolsonarismo”
Segundo informou a Folha de São Paulo, ministros do STF devem 

contestar a decisão de Alexandre de Moraes de levar o julgamento de 
Jair Bolsonaro, após a denúncia ser acatada pela Suprema Corte, à 
Primeira Turma da Corte. Ministros afirmaram que o caso é de grande 
importância e repercussão e, por isso, deveria ser julgado pelo plenário 
formado por todos os ministros. Como os réus  do 8 de Janeiro foram 
julgados pelo colegiado, o caso de Bolsonaro não pode ser tratado de 
maneira diferente. 

O deputado Coronel Zucco, durante o manifesto, afirmou que que 
Bolsonaro “será julgado por aqueles que se vangloriam de ter derrotado 
o bolsonarismo”. Vale lembrar que eqm 2023, durante congresso da UNE 
(União Nacional dos Estudantes), Luis Roberto Barroso, que ainda não 
era presidente do STF, afirmou que “nós derrotamos o bolsonarismo”. 

“O Brasil está vivenciando um preocupante processo de erosão de 
suas instituições e de ataque sistemático às liberdades individuais e 
coletivas”, disse Zucco.

Crimes atribuídos a Bolsonaro
* Abolição violenta do Estado Democrático de Direito 
* Golpe de Estado
* Integrar organização criminosa armada
* Dano qualificado contra o patrimônio da União
* Deterioração de patrimônio tombado
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Programa Parceiro da Escola fornecerá
uniformes para os alunos a partir de maio
Cascavel – Aula de economia 
para a rede estadual de ensino 
do Paraná. Não se trata de 
uma nova disciplina em sala 
de aula, mas de dinheiro que 
os pais deixaram de gastar 
com o recebimento dos kits 
de materiais escolares e tam-
bém da economia que devem 
fazer com a chegada dos uni-
formes que serão fornecidos 
gratuitamente aos alunos nos 
próximos meses. Serão bene-
ficiados os alunos das escolas 
que fazem parte do Programa 
Parceiro da Escola e ainda 
receberão uniformes os alunos 
das escolas cívico-militares. 

Nas escolas regulares, cada 
estudante receberá um kit con-
tendo diversas peças. Os alu-
nos do Colégio Eleodoro Ébano 
Pereira, no Centro de Cascavel, 
por exemplo, já levaram para 
casa bilhete para a escolha 
dos tamanhos das peças de 
roupas, onde consta que serão 
entregues duas camisetas de 
manga curta, uma camiseta 
de manga longa ou regata, um 
casaco de moletom e duas cal-
ças para cada estudante. 

CÍVICO-MILITARES 
A Secretaria de Estado de 

Educação do Paraná (SEED) 
confirmou à reportagem do 
O Paraná que a conclusão da 
entrega dos uniformes para 
as escolas cívico-militares da 
rede estadual está prevista 
para o início de maio de 2025. 
Cada estudante receberá um 
kit contendo camiseta, calça, 
blusa de moletom e ber-
muda. O investimento total 
na aquisição dos uniformes 
é de R$ 29.507.060,66, sendo 
R$ 1.263.110,67 para o Núcleo Em Cascavel, vendas de uniformes

da rede estadual já diminuíram
Cascavel – Se de um lado os 
pais comemoram a notícia 
da entrega gratuita dos uni-
formes, do outro os lojistas 
já começam a ver as vendas 
diminuírem para este público. 

Com a notícia já circu-
lando entre a comunidade 
escolar antes mesmo do 
início do ano letivo, mui-
tas famílias optaram por 
não comprar novas peças e 
outras compraram somente 
o ‘obrigatório’ para as pri-
meiras semanas. 

“Esta novidade impactou 
diretamente o nosso negócio 

Regional de Educação (NRE) de 
Cascavel.

PARCEIRO DA ESCOLA
O fornecimento de unifor-

mes escolares é uma das pre-
missas do Programa Parceiro 
da Escola, que prevê uma 
administração terceirizada de 
parte dos colégios estaduais 
para as obras de manutenção 
e reparo da infraestrutura, ser-
viços administrativos, gestão 
de terceirizados da limpeza e 
segurança, com a finalidade 
de melhorar a gestão admi-
nistrativa e de infraestrutura 
de escolas estaduais mediante 
parceria com empresas espe-
cializadas em gestão edu-
cacional. A lei que institui o 
programa foi sancionada em 
junho e as consultas públicas 
nas escolas aconteceram no 
final do ano passado. Depois 
de alguns impasses judiciais, o 
governo conseguiu que o pro-
grama fosse mantido. 

Os colégios que fazem parte 
do programa estão distribuí-
dos em 34 cidades do Estado, 
sendo que em apenas 10 deles 
foi aprovada a implantação, os 

outros 72 por decisão da pró-
pria Seed.

As empresas são responsá-
veis pela compra dos unifor-
mes, conforme previsão con-
tratual e têm prazo de até 120 
dias para realizar a entrega dos 
mesmos aos alunos. Em Cas-
cavel, os contratos foram assi-
nados na segunda quinzena 
de janeiro, e as empresas têm 
prazo até o mês de maio. 

CASCAVEL
Em Cascavel, em nenhum 

colégio o modelo foi apro-
vado pela comunidade escolar, 
mas mesmo assim Padre Car-
melo Perrone, Eleodoro Ébano 
Pereira, Ieda Baggio Mayer, 
Jardim Interlagos e Marilis 
Faria Pirotelli fazem parte do 
novo programa. 

Os estudantes dos colégios 
que não são do modelo cívico-
militar e não estão incluídos no 
Programa Parceiro da Escola 
continuarão sem receber os 

uniformes, ficando a cargo das 
famílias fazerem a compra dos 
mesmos.

GASTOS
Na maioria das escolas esta-

duais de Cascavel o uso do uni-
forme é obrigatório, mesmo não 
sendo fornecido pela rede, tra-
zendo às famílias uma despesa 
extra no início do ano letivo.

Uma das filhas do supervi-
sor comercial Alexandre Vieira 
entrou na rede estadual neste 
ano e ele precisou gastar cerca 
de R$400,00 com a compra do 
uniforme. “Priorizamos a com-
pra das peças de verão para 
este início de ano e compraria 
as de inverno mais adiante, 
mas agora com a notícia de 
que ela vai ganhar as roupas, 
poderemos economizar”, diz o 
pai, aliviado. A filha de Alexan-
dre está entre os alunos oriun-
dos da rede municipal de Cas-
cavel, que há mais de dez anos, 
fornece uniforme completo.  

Mesmo tendo, até agora, que 
comprar as peças, Ana Carolina 

Lopes considera que é um inves-
timento necessário e que pro-
move a economia das outras 
roupas das crianças e adoles-
centes, além de visar à segu-
rança dos mesmos, por esta-
rem identificados. “Uniforme é 
tudo de bom, ganhando então, 
melhor ainda!”, comemora a 
dona de casa que tem três filhos 
na rede estadual. 

KITS DE MATERIAIS
Já nos primeiros dias leti-

vos, todos os alunos da rede 
estadual do Paraná receberam 
gratuitamente o kit de mate-
riais escolares. A iniciativa 
demandou investimento de 
mais de R$ 43 milhões e bene-
ficiou mais de 910 mil alunos 
em cerca de duas mil escolas 
em todo o estado. 

Os conjuntos contam com 
cadernos, canetas, lápis e 
outros materiais. Cada kit 
tem uma variação de itens, de 
acordo com a idade do aluno e 
as necessidades pedagógicas 
de cada série.

e já percebemos a diminuição 
nas vendas de início de ano”, 
analisou Marcio Dala Costa, 
que tem empresa de unifor-
mes escolares desde 1998 em 
Cascavel. 

Segundo o comerciante, os 
uniformes das escolas esta-
duais representam entre 25 e 
30% das vendas da empresa, 
que a partir de agora, deixará 
de investir na confecção destas 
peças e vai torcer para vender 
o que tem em estoque – bem 
mais do que gostaria, afinal 
as tradicionais vendas antes 
da volta às aulas já não foram 

tão boas quanto em anos 
anteriores. 

Marcio lamentou ainda o 
fato de o setor não ter sido 
comunicado e assim poder 
se preparar, produzindo uma 
menor quantidade de peças. 

Do lado oposto da cidade, 
outro comerciante ficou 
sabendo da novidade pela 
equipe de reportagem. Ele 
achou negativo o fato de os 
estudantes das maiores esco-
las da cidade usarem uni-
forme igual, impedindo assim 
a identificação do colégio de 
origem de cada um. 

Os alunos do Colégio Eleodoro 
já receberam a lista para 
escolha dos tamanhos das peças
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Kits de materiais 
escolares
Ensino Fundamental I
7.773 kits com itens como 
cadernos, lápis de cor, giz de 
cera, tesoura sem ponta e 
canetinhas hidrográficas.

Ensino Fundamental II
550.000 kits com materiais 
como cadernos universitários, 
régua, transferidor, esquadros 
e lápis de cor.

Ensino Médio e EJA
352.206 kits contendo cadernos 
universitários, canetas esfero-
gráficas, réguas e lápis grafite.

Alunos das escolas cívico-militares e das que fazem parte do 
programa receberão os uniformes no mês de maio e os demais 
deverão continuar comprando

 A
E

N

CÍVICO-MILITAR 
Cada estudante receberá 
um kit contendo:
Camiseta
Calça
Blusa de 
moletom
Bermuda

SEED
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Brasília – A produção indus-
trial caiu na passagem de 
dezembro para janeiro e ficou 
em 48,9 pontos, aponta a 
Sondagem Industrial divul-
gada nesta quarta-feira (19), 
pela Confederação Nacional 
da Indústria (CNI). A avalia-
ção é de que o recuo foi mais 
brando do que o usual para o 
período, na comparação com 
anos anteriores.

“Normalmente, a produ-
ção acelera no fim do terceiro 
trimestre para atender as fes-
tas de fim de ano. Após isso, é 
normal que a produção caia, 
mas é importante notar que, 
em 2025, ela foi mais branda 
que em outros períodos seme-
lhantes”, compara Marcelo Aze-
vedo, gerente de Análise Eco-
nômica da CNI.

Segundo a pesquisa, o 
recuo da produção em janeiro 
de 2025 foi observado nas 
empresas de pequeno e médio 
porte. Já para as empresas de 
grande porte houve alta da 
produção no período. Também 
foi apontada a queda de pro-
dução em empresas do Norte, 
Sudeste e Centro-Oeste, ao 
passo que Nordeste e Sul regis-
traram avanço da produção.

O índice de evolução do 
número de empregados ficou 
em 49,6 pontos, marcando 
estabilidade no período, 
embora o comum seja o regis-
tro de um recuo neste número 
nos meses de janeiro. Segundo 
a CNI, houve aumento no 
número de empregados em 
empresas de grande porte, 
mas diminuição nas pequenas 
e médias indústrias. No recorte 
por região, Sul e Sudeste 
apresentaram aumento no 
número de empregados, mas 

Produção industrial tem queda ‘mais branda’ na 
passagem de dezembro para janeiro, aponta CNI

A
E

No indicador recuou no Norte, 
Nordeste e Sudeste.

A Utilização da Capacidade 
Instalada (UCI) fechou janeiro 
em 69%, um aumento de 1 
ponto porcentual (p.p.) em 
relação a dezembro de 2024 
e 2 p.p. acima da média his-
tórica para meses de janeiro. 
Segundo a CNI, esse foi o 11º 
mês consecutivo em que a UCI 
fica acima das médias mensais 
da série. “O aumento da UCI 
em janeiro de 2025 foi puxado 
pelo índice das empresas de 
grande porte, uma vez que o 
índice para as médias empre-
sas permaneceu estável e o 
índice para pequenas empre-
sas recuou. Ainda assim, todos 
os indicadores por porte se 
encontram acima de suas res-
pectivas médias de janeiro”, 
explica.

A pesquisa ainda mostrou 
que o indicador de evolução 
de nível de estoques ficou em 
49 pontos em janeiro, o ter-
ceiro mês seguido abaixo de 

50 pontos, o que indica recuo 
no nivel em relação ao mês 
anterior. “O recuo no nível de 
estoques em janeiro foi dis-
seminado entre empresas 
de pequeno, médio e grande 
porte. Entre regiões, não 
houve recuo de estoques ape-
nas nas empresas do Norte, 
onde os estoques avançaram, 
e do Nordeste, onde o nível 
de estoques ficou estável 
entre os meses”, pondera o 
documento. 

Expectativas 
A sondagem da CNI tam-

bém mensurou os indicadores 
de expectativa, que mostram 
uma intensificação do otimismo 
neste semestre, para indústrias 
de todos os portes e segmentos. 
Os indicadores de expectativa de 
demanda, quantidade exportada, 
compras de matérias-primas e 
número de empregados avan-
çaram na passagem de janeiro 
para fevereiro de 2025 e ficaram 
acima de 50 pontos. 

Brasília – O percentual de bio-
diesel misturado ao óleo diesel 
ficará em 14% para conter a alta 
no preço dos alimentos, decidiu 
na terça-feira (18) o Conselho 
Nacional de Política Energética 
(CNPE). O percentual subiria 
para 15% em 1º de março.

Embora a maior parte do bio-
diesel no país tenha origem na 
soja, produto majoritariamente 
exportado e pouco consumido 
pelos brasileiros, a decisão 
ajuda a segurar o preço dos ali-
mentos. Isso porque a elevação 
da mistura para 15% encareceria 
o combustível, usado no trans-
porte de cargas, com impacto no 
preço da comida. Atualmente, o 
óleo diesel representa 35% do 
valor do frete.

“O preço dos alimentos é 
a grande prioridade do nosso 
governo. Considerando a neces-
sidade de buscarmos todos os 
mecanismos para que o preço 
seja mais barato na gôndola 
do supermercado, mantemos 
a mistura em B14 [teor de 14% 
de biodiesel] até que tenhamos 
resultados no preço dos alimen-
tos da população, já que boa 

parte da produção do biodiesel 
vem da soja”, afirmou, em nota, 
o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira.

Apesar de ser menos 
poluente e renovável, o bio-
diesel é mais caro que o die-
sel, combustível fóssil. Quanto 
maior o teor de biodiesel no 
diesel, mais alto fica o preço na 
bomba.

Caso o percentual de mistura 
subisse, o diesel teria o segundo 
aumento em um mês. No fim 
de janeiro, a Petrobras elevou 
o preço do combustível para as 
distribuidoras em R$ 0,22 para 
diminuir a defasagem em rela-
ção ao preço internacional.

O biodiesel, que é adicio-
nado ao diesel fóssil, esteve em 
trajetória de alta nas últimas 
semanas.

Sancionada em outubro 
de 2024, a Lei Combustível do 
Futuro estabelece que a par-
cela de biodiesel varie de 13% 
a 25%. No entanto, a adição é 
obrigatória desde 2008, como 
política nacional para reduzir o 
nível de poluição do transporte 
de cargas. 

Brasília – Na terça-feira (18), 
o Tesouro Nacional do Bra-
sil informou sua intenção 
de emitir títulos em dóla-
res no mercado internacio-
nal, estabelecendo um novo 
benchmark com prazo de dez 
anos, que terá vencimento 
em 2035. Essa operação será 
coordenada pelos bancos 
Bradesco, JP Morgan e Mor-
gan Stanley, que desempe-
nham papéis fundamentais 
na execução dessa estratégia.

A captação externa pre-
vista para essa operação 

varia entre US$ 500 milhões 
e US$ 1 bilhão. A taxa de 
remuneração sugerida para 
os investidores é de 7,05%, 
o que pode atrair o interesse 
de diversos participantes do 
mercado financeiro global.

Com essa iniciativa, o 
governo brasileiro busca não 
apenas diversificar suas fon-
tes de financiamento, mas 
também garantir uma gestão 
mais eficiente de suas dívidas 
em moeda estrangeira, refle-
tindo um planejamento estra-
tégico para os próximos anos. 

Mistura de biodiesel no diesel é 
mantida em 14% para conter inflação

Tesouro anuncia emissão de títulos 
em dólares no mercado internacional

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,52 0,16 0,16 4,56

IGP-M (FGV) 0,94 0,27 0,27 6,75

IGP-DI (FGV) 0,87 0,11 0,11 7,27

Índice DEZ JAN FEV

IGP-M (FGV) 1,0633 1,0654 1,0675

IGP-DI (FGV) 1,0662 1,0686 1,0727

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,25%  | TJLP: 7,97%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

18/1 a 18/2 0,6531 0,6531 0,1523

19/1 a 19/2 0,6702 0,6702 0,1694

20/1 a 20/2 0,6720 0,6720 0,1711

21/1 a 21/2 0,6721 0,6721 0,1712

22/1 a 22/2 0,6721 0,6721 0,1712

Ações % R$

Petrobras PN +0,21% 38,44

Vale ON -0,09% 55,69

ItauUnibanco PN -0,93% 32,89

Bradesco PN -1,80% 11,98

Cogna ON -3,43% 1,69

CVC Brasil ON -9,31% 1,85

IBOVESPA: -0,95% 127.308 pontos

Iene 151,44

Libra est. 0,79

Euro 0,96

Peso arg. 1058,75

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,7% 5,7250 5,7260 -1,9%

PTAX  (BC) +0,2% 5,7081 5,7087 -2,1%

PARALELO +0,5% 5,6100 6,0400 -2,1%

TURISMO +0,5% 5,6100 6,0200 -2,1%

EURO -0,2% 5,9501 5,9513 -1,8%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m

Paraná 2.435,03 2.441,87 0,28 0,28 6,19

Oeste 2.484,89 2.492,43 0,30 0,30 6,47

Norte 2.414,73 2.458,64 1,82 1,82 12,59

DÓLAR 19/02

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 19/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

DEZ JAN FEV
TJLP (%) 7,43 7,97 7,97

Sal. mínimo 1.412,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/25 1.031,75 -6,75 -0,2%

FARELO mar/25 294,70 0,90 -0,8%

MILHO mar/25 497,50 -4,50 2,7%

TRIGO dez/24 592,00 -12,75 9,9%

SOJA 120,61 0,1% 1,6% 120,00

MILHO 64,60 0,0% 4,3% 64,00

TRIGO 73,00 0,0% 0,3% 73,00

BOI GORDO 313,60 -0,8% -1,3% 305,00

SUINO 8,75 0,7% 9,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 19/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 19/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 19/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 129,00 0,8% -0,8%

SOJA Paranaguá 131,00 -1,5% -2,2%

MILHO Cascavel 66,00 1,5% 1,5%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,19

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.386,39 guaranis
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você vai quintar com as energias animadas da 
Lua, que muda de cenário nas primeiras horas da 
manhã, anunciando novos horizontes. A vontade 
de sair da sua zona de conforto e se aventurar deve 
falar mais alto. Nos assuntos do coração, mostre 
mais jeitinho e diplomacia. 
COR: AZUL-ESVERDEADO PALPITE: 14, 49, 04

TOURO  21/4 a 205
Transformações estão no cardápio do dia, mas não 
faltará disposição para dar uma guinada na vida. O 
desejo de crescer pode ser a semente para come-
çar um empreendimento ou negócio promissor. Na 
paixão, seu lado sensual e envolvente vai ficar em 
evidência e você tem tudo para arrasar. 
COR: BRANCO PALPITE: 34, 20, 43

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O que fizer em comum acordo com os outros pode 
frutificar com mais facilidade e até as atividades no 
trabalho devem deslanchar se forem envolvidas 
pelo espírito de equipe. Mas, bagacinhas e contra-
riedades podem atrapalhar seus interesses à tarde. 
No amor, um clima de união deve reinar. 
COR: PRETO PALPITE: 43, 25, 19

CÂNCER 21/6 a 21/7
Você vai quintar de bem com a vida e com as ener-
gias generosas da Lua em seu paraíso, mas logo ela 
avisa que os deveres do trabalho podem pegar no 
pé. Talvez tenha que encarar novos compromissos 
e responsabilidades. No amor, o dia começa mara-
vigold e sua seducência vai chamar atenção, só que 
instabilidades podem rondar à tarde. 
COR: ROSA PALPITE: 38, 02, 20

LEÃO 22/7 a 22/8
Você pode ganhar elogios da chefia no trabalho e 
deve marcar presença em todo canto. A vida amo-
rosa estará repleta de estímulos, mas não baixe a 
guarda na parte da tarde, pois o tempo vai fechar 
e há tendência de nutrir preocupações, sobretudo 
com assuntos de dinheiro e amizades. 
COR: AZUL-CLARO PALPITE: 22, 04, 31

VIRGEM 23/8 a 22/9
Se depender da Lua, você vai quintar com novida-
des e tende a centrar suas energias nos assuntos 
domésticos e familiares. Agora, se a meta é priori-
zar o trabalho, você deve render bastante e chamar 
atenção da chefia. No amor, tenha mais filtro nas 
palavras e evite discussões. 
COR: AMARELO PALPITE: 18, 52, 46

LIBRA  23/9 a 22/10
As demandas no trabalho vão pegar no pé e pode 
dar ruim para quem fizer corpo mole. As finanças 
também vão exigir cautela e será preciso todo 
autocontrole para não torrar o suado dinheiro que 
ganha, Por outro lado, o clima ficará super estimu-
lante à noite nos assuntos do coração. 
COR: VIOLETA PALPITE: 06, 44, 53

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você vai quintar ligada nos interesses materiais: pode 
se deparar com boas oportunidades de lucros, mas 
terá que agir com disciplina e sabedoria para não tor-
rar tudo o que ganhar. A boa notícia é que hoje você 
pode se livrar de preocupações antigas e os parentes 
vão dar todo apoio para suas decisões. Na paixão, há 
sinal de atração de pele e sedução intensa. 
COR: PRATA PALPITE: 38, 11, 54

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seus dons e talentos estarão em evidência e devem 
favorecer suas conquistas, mas bora correr atrás e agir 
rápido porque o astral vai patinar no período da tarde. 
Já a noite será perfeita para os assuntos do coração, a 
sintonia pode bater forte e aumentar a química. 
COR: PINK PALPITE: 06, 51, 15

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Altos e baixos vão rolar e nem tudo pode fluir do 
jeito que você espera, bebê! A Lua ingressa em seu 
inferno astral e deixa seu comportamento mais 
introvertido, o que tende a afetar as relações em 
geral. Talvez não seja fácil interagir com os outros 
e você pode passar a imagem de uma pessoa dis-
tante, inclusive nos assuntos do coração. 
COR: AZUL PALPITE: 07, 11, 20

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O dia começa com boas novas da Lua e ela garante 
que hoje você vai se destacar. Seu espírito de lide-
rança se fortalece e deve favorecer seu sucesso, 
sobretudo no trabalho. Já na parte da tarde, não 
convém se empolgar muito com a promessa de 
dinheiro fácil. Na paixão, aposte no companheirismo.
COR: AZUL-TURQUESA PALPITE: 05, 13, 31

PEIXES 20/2 a 20/3
Hoje suas ambições ganham asas e você vai pensar 
bem mais em progredir na carreira.Porém, dispu-
tas e concorrências podem ficar mais acirradas no 
trabalho. Ainda bem que o clima deve ficar mais 
sussa após esse período e você pode recuperar a 
paz que tanto valoriza nos assuntos do coração. 
COR: CINZA PALPITE: 04, 22, 58 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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H A A P O
C O N U R B A Ç Ã O

M O N T E S Q U I E U
Q E I F D V L
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V E T O L C A L I
T I R A M I R I M
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M D A P T O S S
C O E L H O S A E M

L E S P D I O
B O S S U R R O I

T R I A L I A C A

O N A N O D I N O
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série dos 
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conjugação
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potácea
de frutos
pilosos

Número 
indeter-
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(Mat.)

Algo 
inofensivo 
ou banal

Conjunto
de cidades

muito
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Decoro; probidade
Bomba incendiária

utilizada em tumultos
de rua

Opõe-se à
sanção
Friso;
filete

Ousados

Cavaleiro da corte do
Rei Artur dedicado à
busca do Santo Graal

(Lit.)

Filme épico de Mi-
chael Mann baseado
no romance homônimo
de James Fenimore 

Litro
(símbolo)
Unir por

pacto

Mogi (?),
município
paulista

Malquisto

Verdor da
vegetação
Fluido de

balões

Parco;
escasso

Habilitados
Doris (?),
escritora
inglesa

(?) Pal-
mas, polo
turístico
das Ilhas
Canárias

Hugo (?),
grife

alemã de
roupas e
perfumes

Corrida de 
obstáculos,
no motoci-

clismo

Velhacos;
trapa-
ceiros

Mekong e São
Francisco (Geog.)

Deixam o
recinto

(?) Brando,
persona-

gem do anime "JoJo's
Bizarre Adventure"

Castelo de (?), 
postal de Marselha

Olho de (?), 
amuleto egípcio

2/if. 3/dio. 5/hórus — trial. 7/anódino — lessing — ushuaia. 8/parsifal. 10/conurbação.

Crescente
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Maringá
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PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 20/2/2025

Sol Paranaguá
max 30
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min 18

FASES 
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Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
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Minguante
20/02 - 14h34

Cheia
14/03 - 03h54

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva
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O Senhor é a minha luz e a minha salvação; de quem terei temor? 
O Senhor é o meu forte refúgio; de quem terei medo? 

Quando homens maus avançarem contra mim para destruir-me, 
eles, meus inimigos e meus adversários, é que tropeçarão e 
cairão. Ainda que um exército se acampe contra mim, meu 

coração não temerá; ainda que se declare guerra contra mim, 
mesmo assim estarei confiante 

Salmos 27 1-3
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São Paulo – Em uma cerimônia 
realizada ontem (19) na sede da 
Prefeitura de São Paulo, a liga 
norte-americana confirmou que 
a cidade será novamente sede 
de uma partida da temporada 
regular. O retorno do futebol 
americano ao país está marcado 
para 5 de setembro de 2025, na 
Neo Química Arena, estádio do 
Corinthians. Desta vez, o Brasil 
receberá o Los Angeles Chargers 
como equipe mandante da par-
tida, que será válida novamente 
pela Semana 1. O adversário 
ainda será anunciado pela NFL.

O jogo no Brasil é o sétimo 
confirmado pela NFL fora dos 
Estados Unidos na temporada 
2025/26. Antes, a liga já tinha 
anunciado três partidas em 
Londres, na Inglaterra, uma 
em Berlim, na Alemanha, uma 
em Madri, na Espanha e um em 
Dublin, na Irlanda.  

Cascavel – A Confederação Bra-
sileira de Futebol de Salão con-
firmou Cascavel como sede da 
Taça Brasil Adulta Feminina. Boa 
parte da escolha se deve a estru-
tura de recepção apresentada 
pelo Stein Cascavel, além da 
estrutura oferecida pela cidade 
quanto aos ginásios, hospeda-
gem e outros itens técnicos ava-
liados pela entidade. 

Com isso, o time irá eco-
nomizar tempo de estrada em 
uma temporada com calendário 
recheado de competições e via-
gens, sem contar o conforto das 
atletas em permanecerem e joga-
rem em seus locais do dia a dia.

O vice-presidente do Stein 
Cascavel, Beto Stein, revelou a 
felicidade com a confirmação da 
sede. “É uma satisfação voltar 
a disputar a Taça Brasil após o 

Estrutura deixa Stein Futsal 
em casa para a Taça Brasil

Com calendário cheio, time segue 
preparação para a temporada 

 ISA POSEY/STEIN

 Cascavel – O Campeonato 
Regional de Vôlei já tem parte 

de seu calendário definido 
após a reunião realizada com 

técnicos e dirigentes que 
indicaram as categorias que 

serão disputadas.  A primeira 
competição será na categoria 
Sub-15 masculino e feminino, 

nos dias 22 e 23 de março, 
em Cascavel ou Guaraniaçu. 
As inscrições podem ser fei-

tas até o dia 12 de março. 
No primeiro fim de semana 

de abril acontece a primeira 
etapa da categoria Master 35+, 
com sede no ginásio da AABB 
Cascavel. Para este campeo-

nato, as inscrições podem ser 
feitas até o dia 26 de março.

Outros campeonatos defi-
nidos são o Adulto e Master 

45+, que estão previstos para 
os dias 26 e 27 de abril. Nos 
próximos dias será definida 

a sede da primeira etapa.

Cascavel – O técnico Tcheco 
será apresentado oficialmente 
na manhã desta quinta-feira 
para sua segunda passagem 
pelo FC Cascavel. O nome do 
treinador foi confirmado ontem 
pela diretoria após algumas tra-
tativas que estavam penden-
tes. Entre 2021 e 2022, Tcheco 
comandou a equipe em vários 
campeonatos e tem um total 
de 57 jogos, com 24 vitórias, 23 
empates e 10 derrotas.

INGRESSOS
Estão à venda os ingres-

sos para a partida da próxima 
quarta-feira, contra o América 
Mineiro, pela Copa do Brasil. 
Os valores estão mais altos em 
relação aos preços adotados 
no Campeonato Paranaense. A 
arquibancada descoberta custa 
R$102, enquanto o meio-in-
gresso custa R$52. Na arquiban-
cada coberta, o valor é de R$202 
ou R$102 para meia-entrada. 

Rio de Janeiro – A decisão da 
Recopa Sul-Americana começa 
hoje, em Buenos Aires, entre o 
campeão da Copa Sul-Ameri-
cana, Racing, e o campeão da 
Libertadores, Botafogo. O jogo 
de ida acontece às 21h30 no 
Estádio Avellaneda.  O Botafogo 

terá alguns desfalques para a 
primeira partida da decisão. Os 
atacantes Artur e Nathan Fer-
nandes, e os zagueiros Bastos 
e David Ricardo, além de Gre-
gore, que cumpre suspensão. A 
novidade pode ser a estreia do 
zagueiro Jair, em substituição 

a Bastos que segue se recupe-
rando de um trauma no joelho. 
O time segue comandado por 
Cláudio Caçapa, como interino, 
já que as negociações com o por-
tuguês Vasco Matos não deram 
certo por conta do treinador não 
ter licença PRO da UEFA. 

São Paulo – Precisando vencer e 
torcer por combinação de resul-
tados para ter chances de clas-
sificação, o Palmeiras recebe o 
Botafogo, às 19h30, pela penúl-
tima rodada do Paulistão. O 
Verdão está em terceiro lugar 
do Grupo D, a dois pontos da 
Ponte Preta, e no cenário mais 

factível precisa vencer seus dois 
jogos finais - contra Botafogo-SP 
e Mirassol - e torcer para que a 
Macaca perca ou empate um dos 
seus, contra São Paulo (ontem) 
ou Novorizontino.

Duas mudanças são cer-
tas para esta partida uma vez 
que Gómez e Maurício são 

desfalque, por lesão na coxa e 
cirurgia no ombro. O zagueiro 
deve ser substituído por Naves, 
enquanto o meia-atacante, 
artilheiro do time com cinco 
gols no ano, tende a dar espaço 
para um ataque formado por 
Estêvão, Facundo Torres e 
Flaco López. 

nosso título de 2022, e dessa vez 
jogando em casa junto à nossa 
torcida e apoiadores. Sendo 
a competição mais tradicio-
nal do futsal feminino, trazer a 
Taça Brasil para Cascavel é uma 
grande responsabilidade, mas 
tenho certeza que teremos uma 
competição do mais alto nível, 
como o futsal merece”, disse.

A competição nacional está 
prevista para acontecer entre os 
dias 28 de setembro e 4 de outu-
bro no Ginásio da Neva, reu-
nindo equipes do Paraná, São 
Paulo, Mato Grosso do Sul, Rio 
Grande do Sul, Espírito Santo, 
Distrito Federal, Minas Gerais e 
Bahia. Os times serão confirma-
dos até setembro.

LIGA FUTSAL
Na quarta-feira (19), foi con-

firmado o início da Liga Futsal 
para o dia 12 de abril. A estreia 
do Stein Cascavel será em casa 
contra a Unidep/Pato Branco.NFL confirma 

volta ao Brasil

 Botafogo desfalcado na Recopa

Palmeiras joga por “sobrevivência”

Novo “professor”: 
Tcheco retorna hoje 

ao  FC Cascavel

Vôlei Regional 
define primeiros 

campeonatos
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Regional de Marcas começa amanhã
Com treinos livres a partir das 13 horas, começa amanhã o Cam-

peonato Regional de Marcas de Cascavel. A programação prevê quatro 
baterias para cada categoria no sábado, , sendo duas disputadas à 
tarde e duas à noite no Autódromo Zilmar Beux. O Automóvel Cube de 
Cascavel divulgou que 13 carros estão confirmados, mas a expectativa 
é chegar próximo de 25. Entre os já inscritos estão os experientes 
curitibanos José Cordova e Marcos Ramos. 

Jorginho Feio ganha a prova extra da F-Trtuck
A Fórmula Truck encerrou 

a programação da etapa de 
abertura da temporada com a 
vitória do gaúcho Jorge Mau-
ricio Ribeiro, o Jorginho Feio, 
no Troféu SpeedMax, domingo 
(16), no Autódromo de Interla-
gos, em São Paulo. Na verdade, 
Jorginho herdou a vitória com 
as punições por queima de 
radar (velocidade acima de 
160,9 km/h no local) do gaúcho 
Rafael Fleck e do catarinense 
Everton Fontanella. 

Fleck e Fontanella, com-
panheiros de equipe, due-
laram nas duas últimas vol-
tas pela vitória e Fontanella 
venceu por uma diferença de 
pouco mais de 100 milésimo 
de segundos. No entanto, no 
calor da disputa, os dois quei-
ram o radar e foram punidos 
com 20 segundos. Com isso 

a vitória caiu no colo de Jor-
ginho, que recebeu a ban-
deirada na terceira coloca-
ção. Esta é a segunda vitória 
de Jorginho Feio no Troféu 
SpeedMax. Ele ganhou em 
Londrina no ano passado. 

Jorginho Feio completou 12 
voltas e chegou 2s670 à frente 
de outro gaúcho, Douglas 
Torres, o segundo colocado. 
Everton Fontanella ficou com 
o terceiro lugar, a 11s397 do 
vencedor; e Rafael Fleck, com 
o quarto, a 11s502. O para-
naense Roberto Ançay se clas-
sificou em quinto, a 28s153; 
enquanto que o gaúcho Diego 
Collet se classificou em sexto, 
a 1m07s544 do vencedor.

A 2ª etapa da Fórmula Truck 
será disputada no dia 16 de 
março, em Rivera, no Uruguai. 

A Fórmula Truck 2025 tem 

31º Rali Transparaná começa dia 1º de março

TIAGO GUEDES

O 31° Rali Transparaná, 
maior rali de regularidade do 
mundo, está com as inscri-
ções abertas e tem novidades 
nesta edição: a categoria UTV 
e o “Day OFF”. Os carros lar-
garão de Guaíra, no dia 1° de 
março, chegando a Guaratuba, 
no dia 8, para a festa de encer-
ramento. Serão mais de 2 mil 
quilômetros de trilhas e estra-
das cortando o estado de oeste 
a leste. Mais de 300 veículos 
devem participar do evento, 
que integra as ações do Verão 
Maior Paraná e Jogos de Aven-
tura e Natureza 2025.

O evento esportivo é uma 
promoção do Jeep Clube de 
Curitiba, em parceria com 
o Governo do Estado, atra-
vés da Secretaria de Espor-
tes do Estado do Paraná, da 
FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo), da FPM 
(Federação Paranaense de 
Motociclismo), do Trail Clube 
de Curitiba e do Rally PR 2025. 
Conta com patrocínio da Itaipu 
Binacional, Copel, Sanepar, 
Dispauto Autopeças, Bonardi 
Indústria Química, Yokohama 
Tire Shop, GS Performance, 

promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 
da SpeedMax Pneus e Rodas; 
Master Power, Eckisil, Trovão 

Brasil e Milwaukee, parceria de 
Boff Industria, JF Truck Espe-
cialistas, MS Diesel, Planeta 
Caminhão e Revista TruckSul 

Brasil; supervisão das fede-
rações de automobilismo do 
Paraná, Rio Grande do Sul, São 
Paulo e Mato Grosso do Sul. 

Jorginho Feio comemora sua segunda vitória no Troféu SpeedMax

TIAGO SOARES/DIVULGAÇÃO

Pro Tork, Sport Bay, KTM e 
Can An. Patrocinam também 
Ekron Off Road, Acipar Lubrifi-
cantes, Mobil, Acassius Centro 
Gráfico, RL Cópias e Fábricas 
das Cópias.

O 31° Transparaná conta 
ainda com o apoio das Pre-
feituras de Guaíra, de Campo 
Mourão, Guarapuava, Telêmaco 
Borba e Guaratuba, algumas 
das cidades sede do evento, e 
das seguintes empresas: AGP 

Caminhões, Partner, Balaban, 
Ki Paper, DRD Bussines, Retipar, 
Lombardi Imobiliária e Cerveja-
ria Saint Pauli.  

Além da categoria UTV, 
a competição contemplará 
Motos Big Trail e Rally de 
Regularidade 4x4. As catego-
rias serão Master, Graduado, 
Turismo e Light para o Rally 
4x4 e UTV. O evento terá ainda 
a Trilha 4x4.  

O trajeto sairá de Guaíra, 

passando por Campo Mourão, 
Guarapuava, Telêmaco Borba, 
Siqueira Campos, Curitiba e 
Guaratuba. Serão mais de 120 
municípios visitados no trajeto. 
“Mais uma vez o Governo do 
Estado, através da Secretaria 
de Estado do Esportes, é par-
ceiro deste evento de tão grande 
importância para o Paraná. O 
Transparaná fomenta o esporte 
e o turismo e impacta positiva-
mente na economia das cida-
des por onde passa”, aponta o 
diretor de Inovação e Desen-
volvimento do Esporte, Tiago 
Campos. 

Para saber mais sobre regu-
lamento e inscrição, acesse o 
site https://www.transparana.
com.br/

O Rali Transparaná terá início no dia 1º de março em Guaíra e 
termina no dia 8, em Guaratuba, no litoral

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O



AutomóveisAutomóveisesportes@cascavelnews.com.br por Luiz Aparecido/OPARANÁ 

A Unimed do Estado do Paraná - Federação Estadual das Cooperativas Médicas, 
CNPJ nº 78.339.439/0001-30, situada na rua Antônio Camilo, 283, Bairro Tarumã, 
Curitiba-PR, notifica, nos termos do art. 13 da Lei Federal nº 9.656/98, o(a) portador(a) 
do CPF/MF nº 037.076.769-XX, inscrito(a) na operadora sob o código de identificação 
nº 97500000017626881, para que entre em contato por meio do telefone 0800 041 
4554 (atendimento 24 horas) ou (41) 3219-1448, em horário comercial, no prazo máxi-
mo de 10 dias contados desta publicação.
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O Renault Filante Record 
2025 não é um carro-conceito 
qualquer. Este demo car elétrico 
é a encarnação da ousadia e ino-
vação, fusionando o rico legado 
da marca com uma visão futu-
rista da mobilidade elétrica. Ele 
também presta uma homena-
gem à história e ao legado da 
marca que, desde o início, sem-
pre utilizou o automobilismo 
esportivo e os recordes para 
validar suas inovações, antes 
de aplicá-las em seus modelos 
de produção em série.

Inspirado nos lendários 
modelos Renault 40CV des 
Records (1925-1926), Renault 
Nervasport des Records (1934) e 
Étoile Filante (1956), este mono-
posto que parece ter sido escul-
pido pelo ar alia um exercício 
estilístico, eficiência aerodinâ-
mica excepcional e tecnologias 
de ponta, destacando o compro-
misso da Renault com a inova-
ção e uma mobilidade mais sus-
tentável e mais eficiente.

O demo car Renault Filante 
Record 2025 estará exposto no 
Salão Rétromobile de Paris, de 
5 a 9 de fevereiro de 2025, antes 
de buscar um recorde de efi-
ciência energética no primeiro 
semestre deste ano. Design 
feito para atingir um novo pata-
mar em eficiência energética, 
inspirado na aeronáutica e em 

Renault Filante Record 
2025 é laboratório 

de eficiência elétrica
modelos históricos da marca

O Renault Filante Record 
2025 é ao mesmo tempo uma 
proeza em termos de enge-
nharia e design. Este veículo 
derruba as barreiras da aerodi-
nâmica e eficiência energética 
para partir em busca de recor-
des de eficiência energética. 
Já o design ousado é inspirado 
na aeronáutica e na história  
da marca.

A estratégia de design esco-
lhida para este demo car consis-
tiu em imaginar uma escultura 
monolítica com uma forma 
fluida e clean, quase orgânica. 
“Projetamos este veículo como 
uma verdadeira escultura em 
movimento. As linhas, inspira-
das nos aviões de caça e nos 
recordes de velocidade do 
século passado, refletem uma 
busca de performance e elegân-
cia atemporal. Cada superfície 
foi cuidadosamente trabalhada 
para captar a luz e destacar uma 
silhueta que parece se fundir no 
ar. Os vidros azuis e a combina-
ção de cores reforçam esta visão 
de leveza, enquanto que o con-
junto do design foi pensado para 
expressar ainda mais leveza e 
fluidez.” 

A inspiração principal por 
trás da silhueta deste demo car 
vem do mundo da aeronáutica. 
Por baixo de sua bolha de pro-
teção aerodinâmica, a cabine 
remete aos aviões de caça, 
enquanto que cada detalhe 
da carroceria é otimizado para 
reduzir a resistência ao ar, com 
elementos visuais que remetem 
às curvas e formas dos aviões de 
alta performance.

EFICIÊNCIA ENERGÉTICA
A leveza também foi uma 

prioridade no processo de 
concepção do Renault Filante 
Record 2025 e isso se reflete até 
mesmo nos detalhes de acaba-
mento. A utilização de parafu-
sos aparentes na carroceria foi 
inspirada nas técnicas de cons-
trução aeronáutica, não apenas 
com o objetivo de reduzir o peso 
do carro, mas também para criar 
uma impressão visual definiti-
vamente moderna e técnica. 
Tanto estes parafusos como 
os outros elementos do pro-
jeto inspirados na aeronáutica 
demonstram o compromisso 
da marca com uma concepção 
inovadora e mais sustentável de 
seus modelos. 

Inspirado nos lendários modelos Renault 40CV des Records (1925-
1926), Renault Nervasport des Records (1934) e Étoile Filante (1956), 
este monoposto que parece ter sido esculpido pelo ar alia um exercício 
estilístico, eficiência aerodinâmica excepcional e tecnologias de ponta

DIVULGAÇÃO
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Curitiba – As alterações cli-
máticas que têm afetado o 
planeta afetam os setores de 
serviços de uma forma geral 
e especial o fornecimento de 
água. O calor intenso favorece 
um maior consumo de água, 
com a repetição de banhos, 
mais usos da água para lim-
peza das casas, calçadas, car-
ros e, principalmente, o uso de 
piscinas domésticas.

A precipitação de chuvas de 
forma rápida e intensa, eleva-
ções de temperatura acima das 
médias históricas, com sensa-
ção térmica elevada, modifi-
cou a operação do sistema de 
abastecimento de água em 
várias cidades do Paraná.

Apesar dos investimentos 
frequentes e constantes na 
ampliação e na manutenção 
dos sistemas de abastecimento 
de água de todo Paraná, houve 
regiões em que os picos de ele-
vação de consumo interferiram 
na operacionalização dos siste-
mas, provocando desequilíbrio 
entre a produção e a demanda 
de água. Ainda assim, na maior 
parte do Estado, os sistemas 

de produção e distribuição de 
água estão com operando den-
tro da normalidade.

Em algumas cidades do 
Estado, o consumo subiu mais 
de 30% em relação ao mesmo 
período do ano passado. Na 
Lapa, Região Metropolitana 
de Curitiba, o volume de água 
produzida aumentou 33%. 
“Isso equivale a dizer que o 
consumo foi como se em um 
dia a população da cidade 
aumentasse repentinamente 
em 5,5 mil pessoas”, destaca o 
gerente-geral, Fábio Basso.

Em Curitiba, por exemplo, 
nos dias em que as tempe-
raturas superaram os 30°, o 
aumento de consumo regis-
trado foi cerca de 10% maior. 
Isto significa que em um único 
dia, o volume de água entregue 
pela Sanepar nas casas dos 
curitibanos foi de 105 milhões 
de litros por dia a mais que o 
normalmente distribuído.

“Isto provoca um grande 
impacto na capacidade de 
produção e nos equipamen-
tos de bombeamento de água 
que trabalham no limite da 

Temperaturas acima da média elevam 
consumo de água em várias regiões do Paraná

SANEPAR

capacidade operacional”, com-
pleta Basso.

A quantidade a mais de água 
distribuída seria suficiente para 
enfileirar 10.500 caminhões-
-pipa, com capacidade de 10m³, 
o que representa uma distância 
de mais 100 quilômetros.

Na região Noroeste, onde 
cidades como Paranavaí, Umua-
rama e Maringá, onde as tempe-
raturas ficaram entre 35° e 37°, o 
aumento do consumo de água 
ficou, em média, 11% maior. 
Na região de Londrina (Norte) 
o consumo cresceu na última 
semana acima dos 20% em rela-
ção à média do ano passado.

“Com a temperatura acima 

da média e com a sensação tér-
mica elevada, há uma relação 
de consumo maior que pode 
variar de 2 a 5% para cada grau 
de temperatura, isto acima dos 
30 graus”, explica o gerente-ge-
ral de Londrina, Gil Gameiro. 
Ele diz ainda que além deste 
fator, a temperatura, principal-
mente à noite, e perdurando 
por vários dias, traz conse-
quências aos sistemas de abas-
tecimento de água.

“Mesmo trabalhando ini-
terruptamente, os sistemas 
perdem os níveis de reser-
vação, ficando críticos, o 
que impacta na manuten-
ção da pressão nas redes de 

distribuição de água e que 
pode afetar o abastecimento em 
algumas regiões das cidades, 
especialmente, nas áreas mais 
altas e distantes”, acrescenta.

INVESTIMENTOS
Nos últimos cinco anos, a 

Sanepar tem investidos pesa-
damente na ampliação do 
sistema de abastecimento 
de água. Na Região Metro-
politana de Curitiba mais de 
30 empreendimentos foram 
incorporados aos sistemas, 
nos últimos quatros ano. A 
previsão de investimento é de 
R$ 11,8 bilhões para os siste-
mas de água e esgoto em todo 
Paraná, no ciclo 2025 - 2029.

FAÇA A SUA PARTE
A população também pode 

ajudar a manter a regularidade 
do sistema, adotando hábitos 
de consumo inteligentes em 
sua rotina de uso da água tra-
tada. E, mesmo nas atividades 
essenciais, buscar horários 
alternativos para realizá-las, 
sempre que possível, evitando 
a sobrecarga no sistema.
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Brasília - Durante a reunião 
semanal da FPA (Frente Par-
lamentar da Agropecuária), 
dois dos temas de maior rele-
vância e repercussão dos últi-
mos anos estiveram em pauta: 
o marco temporal, que está 
novamente sob análise do STF 
(Supremo Tribunal Federal), e 
a estiagem no Rio Grande do 
Sul, que tem impactado signifi-
cativamente a produção agro-
pecuária do estado. 

Sobre o marco temporal, o 
presidente da FPA, deputado 
federal Pedro Lupion (PP-PR), 
recordou a “discussão acalo-
rada” ocorrida ainda na segun-
da-feira (17), no STF, ao lado 
de outros integrantes da ban-
cada. Na ocasião, Lupion afir-
mou ter recebido com estra-
nheza a minuta apresentada 
pelo ministro Gilmar Mendes 
à comissão especial que busca 
um acordo sobre a Lei do 
Marco Temporal (14.701/2023), 
uma vez que o documento não 
reconhece a tese, como trouxe 
o Jornal O Paraná no início da 
semana.

“A minuta apresentada 
pelo ministro ignorou comple-
tamente a questão do marco 
temporal. O marco temporal é 
inegociável. Caso haja neces-
sidade de votarmos mais uma 
vez, vamos reiterar esses votos 
e garantir o entendimento em 
relação à questão. Deixamos 
isso extremamente claro”, 
defendeu.

Lupion acrescentou que a 
tentativa de conciliação para 
atender os dois lados não 
será negociada. Segundo ele, 
há áreas invadidas por grupos 
que se dizem indígenas em 
diversos estados da Federação, 
e essa situação não comporta 
negociação, pois fere princí-
pios básicos.

“A gente já se posicionou. 

Perdas Irreversíveis
Também do Rio Grande do Sul, o deputado Afonso Hamm (PP-RS) 

recordou que de cinco safras, já totalizam três com estiagens. “São per-
das consideradas irreversíveis, com municípios em estado de emergên-
cia. Nós precisamos de socorro e da securitização também. O tratamento 
recente que deram ao Rio Grande do Sul causa apreensão para todos, 
pois houve uma potencialização das dívidas no último ano. Esse é um 
problema de todo o Brasil”.

O deputado Pedro Lupion reforçou que o problema no estado é muito 
grave e que a FPA buscará soluções para dar esperança aos produtores 
e à toda a população gaúcha.

FPA reafirma: 
“Marco temporal 

é inegociável” 
Partimos do princípio de não 
negociar área invadida. Na 
Bahia, Paraná, Mato Grosso 
do Sul, Santa Catarina, existem 
diversas áreas nessa situação e 
não vamos sentar para nego-
ciar condições assim. Ou há 
respeito ao que o Congresso 
fez por ampla maioria ou 
vamos votar contrariamente”.

SOBERANIA NACIONAL
A deputada Caroline de 

Toni (PL-SC) reforçou a posi-
ção de Lupion e salientou que 
o marco temporal é uma ques-
tão de soberania nacional e ali-
mentar. Para ela, trata-se de 
um tema prioritário, essencial 
para que a agenda em defesa 
da propriedade e da segurança 
jurídica possa avançar.

“A defesa é uma questão 
de soberania nacional e ali-
mentar. São questões prio-
ritárias e temos que avançar 
com essa agenda, garantindo 
que a lei aprovada pelo Con-
gresso Nacional tenha vali-
dade. O Congresso é sobe-
rano”, destacou.

O  d e p u ta d o  Ro d o l fo 
Nogueira (PL-MS) também cri-
ticou as recentes decisões do 
STF sobre questões indíge-
nas, argumentando que elas 
tendem a gerar mais violência 
e invasões de propriedades. 
O parlamentar afirmou que o 
tribunal toma decisões “ideo-
lógicas” sobre o tema.

“O Supremo, por uma ques-
tão ideológica, é contra a deci-
são tomada pelo Congresso 
sobre o marco temporal. Eles 
acendem os fósforos nesse 
barril de pólvora, porque, além 
das invasões, os assassinatos 
já começaram, e esse sangue 
estará nas mãos dos ministros. 
Ou o STF reconhece a nossa lei 
ou os conflitos vão explodir no 
Brasil”, disse Nogueira.

MERA INVASÃO
Durante a reunião, a ban-

cada ouviu o relato de Rodolfo 
Ciciliato, advogado da Socie-
dade Rural do Paraná, que 
descreveu invasões de grupos 
que se dizem indígenas a uma 
propriedade privada em Tama-
rana, no Paraná. Segundo ele, 
os invasores estariam impe-
dindo que o próprio dono da 
terra realizasse o plantio na 
área de sua propriedade.

De acordo com Pedro 
Lupion, Tamarana é um muni-
cípio paranaense de grande 
importância produtiva, com 
terras demarcadas desde 
os anos 1950. No entanto, 
segundo ele, indígenas resol-
veram invadir propriedades 
privadas. “Não tem relação 
com marco temporal, é pura-
mente invasão de terras. A FPA 
é solidária à situação e pode 
contar com o nosso apoio para 
tratar disso. O que for neces-
sário da bancada será feito”, 
concluiu.

Para o ex-presidente da 
FPA, deputado Alceu Moreira 
(MDB-RS), o caso é de desor-
dem pública. Por conta disso, a 
autoridade policial do Paraná 
não está tratando de caso 
indígena. “Isso é desvio de 
conduta e os invasores devem 
ser retirados imediatamente. 
Nem de longe é uma situa-
ção de demarcação de terras”, 
afirmou.

RIO GRANDE DO SUL
A bancada também deba-

teu a estiagem no Rio Grande 
do Sul, que tem causado gran-
des prejuízos à produção agro-
pecuária do estado. Para Alceu 

Moreira, os produtores gaú-
chos foram severamente afe-
tados por anos de seca, além 
da tragédia das chuvas nos 
últimos anos. O parlamentar 
ressaltou a importância da 
aprovação do projeto de lei 
que trata da securitização das 
dívidas de produtores rurais 
afetados por eventos climáti-
cos adversos a partir de 2021.

“Sem a securitização, não 
tem como. O cidadão precisa 
do crédito e que a dívida pas-
sada seja diluída em um orça-
mento viável, senão ele não 
paga. A proposta da securitiza-
ção não é como qualquer outra 
e, por isso, temos que apro-
var no Congresso de forma 

urgente”, explicou.
O autor da proposta, depu-

tado gaúcho Pedro Westpha-
len (PP-RS), esclareceu que 
o projeto pertence a todo o 
Rio Grande do Sul. Devido à 
complexidade da situação no 
estado, o parlamentar ressal-
tou que “não adianta colocar 
band-aid”, pois o estado está 
“entubado”.

“Esse projeto foi feito com 
a seriedade de um estado que 
está na UTI. A FPA é a última 
trincheira para a conquista 
de nossos direitos e, por isso, 
peço que a bancada aprove o 
regime de urgência para que 
a proposta seja votada na 
Câmara”, solicitou.

FOTOS: FPA
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Mesmo com China comprando menos,
exportações de carne bovina crescem

As importações de carne 
bovina pela China diminuí-
ram em janeiro, mas, mesmo 
assim, as exportações totais 
do produto cresceram 5% 
no volume e 11% na receita, 
informa a Associação Brasi-
leira de Frigoríficos, com base 
nos dados compilados da 
Secretaria de Comércio Exte-
rior (Secex), do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (Mdic). Em 
janeiro de 2024 a China, nosso 
maior cliente, comprou 97.056 
toneladas, com receita de US$ 
427,4 milhões e em janeiro de 
2025 as aquisições caíram para 
91.185 toneladas, com receita 
de US$ 448,9 milhões. Com 
isso, a participação relativa 
das vendas para a China caiu 
de 41,3% em 2024 para 37% 
em 2025, em volume, e de 46% 
para 43,4% em receitas.

A diversificação de clientes 
da carne bovina brasileira que 
vem ocorrendo nos últimos 
anos levou a exportação total 
(somadas carnes in natura 
e carnes processadas) para 
246.762 toneladas que propor-
cionaram uma receita de US 
1,035 bilhão em 2025, contra 
a movimentação de 234.146 
toneladas e receita de US$ 
930,1 milhões de janeiro de 
2024. O preço médio pago pela 
carne brasileira também subiu 
em janeiro. Em 2024, ele foi de 
US$3.955 e em 2025 alcançou a 
US$ 4.196 por tonelada.

Os Estados Unidos conti-
nuam ampliando suas aqui-
sições de carne bovina brasi-
leira e ocuparam o segundo 
lugar entre os maiores impor-
tadores. Em janeiro de 2024 
foram 49.723 toneladas com 
receita de US$ 147,2 milhões 
e participação de 15,8% na 
movimentação total. Em 
janeiro de 2025 a movimenta-
ção foi a 58.997 toneladas (+ 
23,9%) e a receita US$ 146,4 
milhões (-0,6%). A participa-
ção subiu a 23,9% do total 
exportado pelo Brasil. Tam-
bém se destacaram em janeiro 
a Argélia, com importações de 
que passaram 1.115 toneladas 
em janeiro de 2024 para 8.058 
toneladas em janeiro de 2025 
e a Itália, que comprou 1.186 
toneladas em 2024 e aumen-
tou as aquisições para 4.876 

Comissão debate certificação da produção
e abertura de mercado a hortifrutigranjeiros

As oportunidades abertas 
com a certificação de frutas, 
legumes e verduras foram o 
centro do debate da primeira 
reunião de 2025 da Comissão 
Técnica (CT) de Hortifruticul-
tura do Sistema FAEP. O tema 
tem ganhado importância no 
Paraná especialmente a partir 
de um programa de certificação 
da Agência de Defesa Agrope-
cuária do Paraná (Adapar), em 
parceria com o Sistema FAEP.

A iniciativa começou com 
um programa-piloto, que 
resultou na certificação do 
morango de sete proprieda-
des rurais em cinco municípios 
da Região Metropolitana de 
Curitiba (RMC). A partir desse 
resultado, no ano passado, a 

toneladas em 2025. A Rússia 
e a Líbia, também ampliaram 
fortemente suas importações. 
O terceiro maior importador 
foi o Chile que elevou suas 
compras de 5.587 toneladas 
no ano passado para 8.146 
toneladas neste ano (+ 45,8%), 
com a receita aumentando 
de US$ 25,2 milhões para US$ 
45,2 milhões (+78,9%). No 
total, 75 países aumentaram 
suas aquisições em janeiro 
enquanto outros 53 reduziram 
as importações.

26ª ABERTURA DE 
MERCADO EM 2025

As autoridades sanitárias 
do Butão aceitaram o modelo 
de Certificado Sanitário Inter-
nacional (CSI) para a exporta-
ção de carne bovina conge-
lada do Brasil. A informação 
foi publicada no site do Minis-
tério da Agricultura e Pecuária 
(Mapa).

De acordo com a pasta, a 

abertura de mercado fortalece 
as relações comerciais bilate-
rais e representa oportunidade 
para a diversificação da oferta 
de proteínas ao país asiático, 

Adapar publicou a Portaria 
82/2024, que estabelece os 
procedimentos para a certifica-
ção da produção de produtos 
de origem vegetal no Paraná. 
A regulamentação abriu pre-
cedentes para a expansão do 
selo para outras culturas.

Durante o encontro, a fis-
cal da Adapar Sabrina Jacques 
Farias apresentou o programa, 
esclarecendo os diferenciais 
do selo do órgão estadual 
e seu caráter de orientação 
(não de punição). “Mais que 
um selo, trata-se de uma chan-
cela oficial, auditada por uma 
instituição com credibilidade, 
experiência em fiscalização de 
certificação, com atribuição 
legal para tal e profissionais 

capacitados para fiscalizar o 
que está sendo certificado”, 
apontou Sabrina.

O produtor de morango 
Claudio Assis Broto, de Almi-
rante Tamandaré, na RMC, 
compartilhou sua experiência 
para obtenção do certificado. 
“Fiz parte do projeto-piloto. 
Desde o começo sempre contei 
com ajuda de um engenheiro 
agrônomo. A certificação veio 
como uma forma de melhorar 
ainda mais a minha produção, 
representando uma garantia 
para os clientes e para os pro-
dutores, pois fornece respaldo 
para comprovar que produto é 
de qualidade”, avaliou Broto.

Para participar do pro-
grama, o fruticultor precisa 

indicar um responsável téc-
nico – com formação como 
engenheiro agrônomo, téc-
nico agrícola ou similar –, que 
acompanhe a produção na 
propriedade. Esse profissio-
nal precisa fazer um curso de 
formação, desenvolvido pela 
Adapar. Paralelamente, o pro-
dutor rural também precisa 
passar por capacitação, con-
cluindo quatro cursos especí-
ficos ofertados pelo Sistema 
FAEP, que proporcionam uma 
produção ambientalmente 
sustentável, com monitora-
mento constante de pragas e 
doenças.

As capacitações em ques-
tão são Manejo Integrado de 
Pragas (MIP) e Manejo Inte-
grado de Doenças (MID) no 
morango, que orientam o 
produtor a identificar, a par-
tir de um conjunto de técnicas 
de monitoramento, insetos e 
moléstias que podem preju-
dicar as plantas. Além disso, 
o fruticultor também precisa 
passar por um curso de boas 
práticas e de aplicação de 
agrotóxicos.

em benefício da segurança ali-
mentar da população.

O trabalho foi realizado de 
forma conjunta com o Minis-
tério das Relações Exteriores 

(MRE). Desta forma, o agro-
negócio brasileiro alcança a 
26ª abertura de mercado em 
2025, totalizando 326 abertu-
ras desde 2023.
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Soja: FORA 
Milho: R$ 60,00 
Trigo: R$ 80,00 
Feijão Carioca: R$ 200,00 
Feijão Preto: R$ 190,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 320,00 
Vaca em pé: R$ 285,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 9,10 (PR) 
Leite: R$ 2,65 (Litro/Dezembro de 2024) 
Tilápia: R$ 7,70 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 2,80 
Pinto de postura: R$ 6,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em janeiro (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,62 
Dólar: R$ 5,71
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Sistema de gerenciamento de documentos
ambientais fatura 6º Hackathon Show Rural
Cascavel - Foram anunciados no último 
dia do Show Rural Coopavel, os ven-
cedores da 6ª edição do Hackathon 
Show Rural Coopavel. A competição 
que busca soluções inovadoras para 
serem aplicadas ao agronegócio con-
tou com 16 equipes nesta edição. Os 80 
participantes passaram as últimas 36 
horas imersos na busca dos melhores 
resultados. “Nunca tivemos um evento 
tão vibrante”, declarou o presidente da 
Coopavel, Dilvo Grolli. 

Para encerrar com chave de ouro a 
37ª edição do Show Rural, foram anun-
ciadas como vencedoras do hackathon 
as equipes Softpar (1° lugar), com-
posta por Ali do Amaral, Denis Gus-
tavo, Heloisa Farias e Gustavo Zanatta; 
Hansolo (2° lugar), composta por Lucas, 
Alessandra, Heloísa, Ellen e Vinicíus; e a 
Agroexpo (3° lugar), com Patrick, Joyce, 
Rita, Milena e Rafael.

O desafio da equipe vencedora 
foi criar um sistema para gerenciar 
os documentos ambientais/licenças 
ambientais. Eles participarão de uma 
missão técnica rumo à  Colômbia, um 
dos maiores ecossistemas de fintechs 
da América Latina. O segundo colo-
cado levou um cheque de R$ 4 mil e o 

terceiro ficou com R$ 2 mil. 
“Nunca tínhamos participado de 

um evento como esse, mas a gente foi 
muito feliz porque realmente consegui-
mos fazer um produto de verdade, utili-
zável, que a cooperativa vai poder usar 
e que com certeza outras pessoas vão 
poder usar. Além disso, a organização 
foi impecável. Em nenhum momento a 
tivemos qualquer tipo de dificuldade, 
sempre tudo muito limpo, tudo bem 
organizado, só temos a agradecer”, 
declarou Ali do Amaral, lider da equipe 
vencedora, Softpar. 

Segundo o Coordenador do Espaço 
Digital, José Rodrigues da Costa Neto, 
foi um dos resultados mais apertados 
de todas as edições. Segundo ele, as 
possibilidades apresentadas para as 
equipes escolherem foram desafiado-
ras, justamente para que pudessem 
extrair o melhor de cada participante.  
O término de mais essa jornada foi 
motivo de muita emoção para toda a 
equipe do Hackathon. “Os participan-
tes cumpriram com êxito cada desafio”, 
afirmou o coordenador do evento, Gus-
tavo Teixeira. 

O Hackathon já é uma tradição do 
Show Rural Digital e incentivar soluções 

para os dilemas do agronegócio é uma 
grande oportunidade para o setor. De 
acordo com o gerente da Regional 
Oeste do Sebrae/PR, Augusto Stein, o 
resultado final dessa maratona é sem-
pre recompensador.

“O Hackathon é mais uma ativi-
dade que visa promover o aumento 
do número de projetos inovadores 
que podem, inclusive, se transformar 
em startups e empresas para resolver 
desafios de clientes e parceiros. No 
Show Rural, é uma atividade importan-
tíssima porque conseguimos concen-
trar desafios de diversas cooperativas e 

de outros parceiros e assim reunir solu-
cionadores, com pessoas e empresas 
que queiram entender esses desafios 
nos dias de evento. O Hackhathon é 
uma parte dessa engrenagem, depois 
é importante que esses projetos ino-
vadores, essas startups possam seguir 
sendo apoiadas pelo próprio Sebrae, 
por algum habitat de inovação, pelo 
próprio ecossistema como um todo”.

O Hackathon Show Rural Coopavel 
foi realizado com o apoio da Assespro-
-PR, Sebrae, Governo do Estado do 
Paraná, Iguaçu Valley, Coopavel, entre 
outros parceiros.
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Câmara faz homenagem ao Show Rural 

A Câmara de Vereadores de Cascavel 
fez, durante sessão de terça-feira (18), 
homenagem à trajetória de 37 anos 
do Show Rural Coopavel. Vereadores 
entregaram quadro com Voto de louvor 
e de congratulações ao presidente Dilvo 
Grolli e ao coordenador geral Rogério 
Rizzardi. Presidida por Tiago Almeida, 
a sessão contou com a participação 
do prefeito Renato Silva, de secretá-
rios e dos empresários Assis Gurgacz 
e Genesio Pegoraro, representando a 
FAG/Eucatur e a Acic, respectivamente.

Dilvo agradeceu o reconhecimento 
e afirmou que o Show Rural nasceu 
de uma necessidade. “Na década de 
1980, o êxodo rural era grande e era 
necessário melhorar os resultados das 

propriedades agropecuárias para segu-
rar o homem no campo”. Dilvo e Riz-
zardi foram então, em 1988, aos Esta-
dos Unidos conhecer a Farm Progress 
Show, a maior feira técnica do agro 
ainda hoje. “Lá, vimos como as tecno-
logias eram transmitidas e então veio a 
inspiração de idealizar algo parecido”. 
A primeira edição, em 1989, reuniu 15 
empresas e 110 visitantes.

“O Show Rural não é apenas um 
importante espaço para venda de 
máquinas agrícolas ou fechamento de 
grandes negócios, é o encontro de todos 
os produtores rurais, dos pequenos até 
os maiores protagonistas da nossa agri-
cultura”, completou o vereador Tiago 
Almeida, que propôs a homenagem.
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A exigência de carimbar ovos 
vendidos a granel gerou mais 
um embate entre o Governo 
Federal e produtores rurais. A 
medida, prevista para entrar 
em vigor em 4 de março, foi 
estabelecida por uma portaria 
do Ministério da Agricultura e 
Pecuária em setembro de 2024, 
determinando que cada uni-
dade vendida sem embalagem 
primária deveria ser identificada 
na casca com a data de validade 
e o número de registro do pro-
dutor. As informações são do 
site Agrofy Brasil.

Após forte pressão do setor 
e tentativas no Congresso para 
derrubar a norma, o governo 
decidiu flexibilizar a exigência 
para pequenos produtores. O 
ministro da Agricultura e Pecuá-
ria, Carlos Fávaro, anunciou que 
essas granjas terão uma alter-
nativa: em vez de marcar cada 
ovo individualmente, poderão 
utilizar embalagens lacradas, 
identificadas com um selo con-
tendo a data de consumo e o 
registro da granja.

De acordo com o ministro, a 
nova opção permitirá que peque-
nos produtores se adequem à 
norma sem a necessidade de 

Paraná responde por 70% da produção nacional de feijão preto
Produtores de feijão do 

Paraná, São Paulo, Minas Gerais, 
Goiás, Mato Grosso e Bahia 
agora contam com um indica-
dor diário do feijão, que dispo-
nibiliza a média de preços nos 
mercados destes Estados. A ini-
ciativa coordenada pela Confe-
deração da Agricultura e Pecuá-
ria do Brasil (CNA), em parceria 
com o Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada 
(Cepea) e apoio do Sistema 
FAEP, busca mais transparência 
e suporte à tomada de decisões 
no setor.

O indicador abrange os pre-
ços da saca de 60 quilos dos 
feijões preto e carioca, levando 
em conta o tipo de produção 
de cada Estado. No Paraná, o 
foco será o feijão preto, já que 
o Estado é responsável por 70% 
da produção nacional.

Com as informações regio-
nalizadas, o produtor pode pla-
nejar sua safra e seu negócio 
com mais clareza, entendendo 
os preços praticados em sua 
região. Isso facilita decisões 
sobre a venda, exportação e 

Carimbo em ovos com venda a granel
gera embate entre produtores e governo

armazenagem do produto com 
mais confiança.

Para estruturar a metodo-
logia do indicador, o Paraná foi 
dividido em quatro microrre-
giões homogêneas. Com apoio 
do Sistema FAEP, o Cepea reali-
zou um roteiro de reuniões pre-
senciais nos sindicatos rurais 
de Castro, Clevelândia, Gua-
rapuava, Mangueirinha, Pato 
Branco, Ponta Grossa e Pru-
dentópolis, para coletar infor-
mações sobre as condições e 
os valores de negociação nas 
diferentes regiões.

“O Paraná contribuiu na 
etapa de caracterização do sis-
tema de comercialização regio-
nal, fundamental para subsidiar 
a metodologia do indicador. Os 
sindicatos rurais se destacaram 
pela mobilização dos produto-
res”, resume Ana Paula Kowal-
ski, técnica do Departamento 
Técnico e Econômico (DTE) do 
Sistema FAEP. “No âmbito nacio-
nal, o Paraná liderou em partici-
pação de produtores rurais, que 
representaram quase dois ter-
ços da amostra”, complementa.

Segundo Lucilio Alves, pes-
quisador do Cepea e responsá-
vel pelo indicador, com base na 
metodologia, o valor regional 
é obtido pela coleta diária de 
preços de negócio efetivos ou 
de ofertas de compra e venda. 
“Diariamente, o Cepea faz o 
contato com os produtores 
rurais e agentes compradores 
para coletar informações. Esses 
valores passam por um trata-
mento estatístico para gerar a 
média de preços à vista, sem a 
incidência de ICMS. A divulgação 
de preços dá oportunidade para 
todos relatarem os parâmetros 
de negócios”, afirma.

IMPACTO PARA O PRODUTOR
A criação de um indicador de 

preços do feijão atende a uma 
antiga demanda da cadeia pro-
dutiva, que carecia de referência 
técnica para embasar as nego-
ciações de comercialização. Para 
Tiago Galina, vice-presidente do 
Sindicato Rural de Clevelândia, 
no Sudoeste do Paraná, o novo 
índice é uma excelente iniciativa 
para retratar o preço do produto 

de forma mais fiel e de acordo 
com a realidade das regiões 
produtivas.

“Às vezes, dava muita dife-
rença de preço nas negocia-
ções, deixando a gente em 
uma situação desfavorável. 
Agora o produtor paranaense 
terá mais embasamento para 
se planejar a longo prazo, com 
mais segurança”, avalia. “Esse 
indicador também chega em 
boa hora, pois percebemos um 
aumento do interesse comercial 
no feijão preto por outros paí-
ses, o que valoriza o produto”, 
complementa.

Segundo Edimilson Rickli, 
presidente do Sindicato Rural de 
Prudentópolis, na região Centro-
-Sul, a comercialização do feijão 
sempre enfrentou desafios pela 
falta de informações. Nesse sen-
tido, a iniciativa do Cepea deve 
trazer benefícios para o produ-
tor. “Com uma referência, ajuda 
na negociação, já que o produ-
tor nunca determinava o preço. 
Agora, ele poderá verificar se 
a oferta do comprador está de 
acordo com a média”, aponta.

 Os dirigentes também acre-
ditam que informações regiona-
lizadas podem embasar políti-
cas públicas voltadas ao setor, 
promovendo a estruturação 
necessária para a cadeia pro-
dutiva. “Com a valorização do 
produto, começa a se intensifi-
car pesquisas, novas cultivares 
adaptadas, para melhorar o 
mercado. A criação do indicador 
é um ótimo ponto de partida”, 
observa Galina.

O pesquisador do Cepea 
destaca a importância de os 
produtores rurais participa-
rem da iniciativa, fornecendo 
dados sobre suas negociações. 
“Todos são convidados a con-
tribuir, seja grande comprador 
ou pequeno produtor. Assim, 
reduzimos a assimetria de infor-
mações, que se torna pública e 
de fácil acesso, permitindo que 
todos ajustem seus planos de 
negócio conforme a realidade 
do mercado. Com o tempo, isso 
também possibilitará ao poder 
público identificar alternativas e 
melhorias para fortalecer toda a 
cadeia produtiva”, conclui.

investir em impressoras espe-
cializadas ou tintas certificadas 
para alimentos.

Os ovos poderão ser vendi-
dos em embalagens fechadas 
e identificadas com um rótulo 
informando a data de validade e 
o número de registro da granja, 
garantindo a rastreabilidade 
sem a necessidade de marcação 
direta na casca.

A alternativa surge como res-
posta às críticas de pequenos 
avicultores, que alegaram difi-
culdades para atender às novas 
regras devido aos altos custos 
de implementação.

A solução foi bem recebida 
por parte do setor, mas a exigên-
cia do carimbo segue valendo 
para estabelecimentos de maior 
porte. O governo manteve o 
prazo de 5 de março para que a 
solução entre em vigor.

PREÇO ELEVADO
A decisão vem em meio a um 

cenário de alta nos preços dos 
ovos, o que preocupa o governo 
devido ao impacto na inflação 
dos alimentos. 

Fávaro reconheceu que a exi-
gência do carimbo poderia difi-
cultar a adequação de pequenos 

produtores, afetando a oferta 
e pressionando ainda mais os 
preços.

Além disso, o calor extremo e 
o aumento da demanda interna-
cional também têm influenciado 
a valorização do produto.

A portaria original previa que 
“ovos destinados ao consumo 
direto devem ser individual-
mente identificados, com a data 
de validade e com o número de 
registro do estabelecimento 
produtor, quando não seja utili-
zada uma embalagem primária”.

Para atender à norma, os 
avicultores precisariam investir 
em impressoras especializadas e 
tintas atóxicas certificadas para 
alimentos — um custo elevado 
para pequenas granjas. A obri-
gatoriedade do carimbo tam-
bém gerou reações no meio 
político. Deputados da ban-
cada do partido Novo protoco-
laram um projeto na Câmara 
dos Deputados para suspender 
a medida, argumentando que 
ela seria desproporcional para 
pequenos e médios produtores, 

favorecendo grandes empresas 
e distorcendo o mercado.

O texto, assinado pelos 
deputados Ricardo Salles (SP), 
Marcel van Hattem (RS), Gilson 
Marques (SC) e Adriana Ventura 
(SP), sustenta que a portaria 
impõe uma obrigação não pre-
vista em lei e fere a exigência de 
Análise de Impacto Regulatório. 
Os parlamentares alegam que a 
norma interfere na Lei de Liber-
dade Econômica, que visa redu-
zir a burocracia e garantir a livre 
concorrência.
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213224.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213198.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213211.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213202.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213205.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213212.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213208.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213216.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213207.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213220.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213222.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213223.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213221.

VENDE-SE 05 TERRENOS
No Parque São Paulo, Esquina 
mais 04, há 03 quadras da Av. Car-
los Gomes e 02 quadras da BR 277 
e 01 quadra do Compre Mais (total 
2.280m²) Vendo também apenas 
03 lotes, se interessar (esquina 
mais 02, total 1.368m²). Casa mis-
ta construída no último terreno. 
Direto com proprietário. Fone: 
(45)9 9993-4010.  CI-213327.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213197.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213199.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213200.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213201.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213210.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213206.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213213.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213196.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213215.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213209.
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